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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 90 
- без перепечаток 62 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
В WADA заявили, что отбывший наказание хоккеист Кузнецов имеет право 
вернуться в сборную (ТАСС) 
Евгений Кузнецов в августе 2019 года был дисквалифицирован на четыре года, 
в его пробе, взятой во время чемпионата мира, был обнаружен кокаин; срок 
наказания истек 12 июня 

перейти к статье 

Юрий Карандин: "Назначение тренера Игнатьева - вызов для "Куньлуня", 
КХЛ и России" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в регионе "Сибирь - Дальний Восток" - из Новосибирска - 
экс-глава региона, легендарный советский арбитр, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Щитов о сезоне КХЛ: "Мастерства не так много, но интриги будет больше. 
До конца будет непонятно, кто попадает в восьмерку" (Sports.ru) 
Никита Щитов высказался об уровне Фонбет Чемпионата КХЛ в преддверии 
нового сезона.  

перейти к статье 

В "Спартаке" оценили календарь команды на новый сезон КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Спартака" Роман Беляев прокомментировал календарь 
на новый сезон Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Новый тренерский контракт Ротенберга - на пять лет, для КХЛ это 
большая редкость (Sports.ru/tribuna) 
Больше не генеральный директор.  

перейти к статье 

У СКА есть все, чтобы выигрывать кубки. Остался один фактор, который 
может этому помешать (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Мнение спецкора "СЭ" Алексея Шевченко о новом пятилетнем контракте Романа 
Ротенберга.  

перейти к статье 

Дементьев о контракте Ротенберга со СКА: логичное решение руководства 
клуба (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Хоккейный агент Алексей Дементьев отреагировал на подписание нового 
пятилетнего соглашения СКА с главным тренером Романом Ротенбергом. 

перейти к статье 

Генеральный менеджер "Барыса" оценил подписание контракта с 
защитником Полоховым (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Барыса" Вячеслав Белан оценил подписание контракта 
казахстанского клуба с защитником Кириллом Полоховым. Соглашение с 
игроком обороны рассчитано на один сезон. 

перейти к статье 

Американский хоккеист с опытом игры в НХЛ дал первый комментарий 
после перехода в "Барыс" (Sports.kz) 
Американский новичок "Барыса" Джозеф ЛаБейт после прилета в Астану 
рассказал пресс-службе клуба о долгом перелете в столицу Казахстана и 
поделился ожиданиями от нового сезона КХЛ 

перейти к статье 

Спортивный директор "Спартака" оценил усиления московского клуба в 
межсезонье (Allhockey (allhockey.ru)) 
Роман Беляев, спортивный директор "Спартака", поделился своей оценкой по 
поводу усилений, которые были сделаны московским клубом в период 
межсезонья.  

перейти к статье 

В "Спартаке" сообщили об интересе клубов КХЛ к нападающему Михаилу 
Мальцеву (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Спартака" Роман Беляев заявил, что клуб готов был 
подписать контракт с нападающим Михаилом Мальцевым который в итоге 
выбрал продолжение карьеры в НХЛ. 

перейти к статье 

Директор "Спартака": "Вкладываемся в наших молодых игроков. "Химик" 
должен повторить победу в Кубке Петрова" (Sports.ru) 
Роман Беляев рассказал о развитии молодых игроков в "Спартаке".  

перейти к статье 

"Трактор" подтвердил тестирование руководства на запрещенные 
вещества: "У всех результат отрицательный" (Sports.ru) 
"Трактор" заявил об отрицательных результатах тестирования на запрещенные 
вещества.  

перейти к статье 

Щитов предположил, что "Трактор" будет в четверке Востока: "Сможет ли 
Гатиятулин поменяться - интрига. Хочется видеть яркое нападение" 
(Sports.ru) 
Никита Щитов высказался о перспективах "Трактора" в сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

Клубы КХЛ определились с главными тренерами. Кто поведет команды 
лиги в сезон-2023/2024? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Краткая информация по каждому. 

перейти к статье 



 

 

Рейтинг голкиперов КХЛ в Западной конференции, у кого в КХЛ самые 
сильные вратари (Чемпионат.com) 
СКА купил мощного иностранца, а другие гранды остались при своем. 

перейти к статье 

Главный тренер "Амура" рассказал, почему клуб КХЛ не подписал новый 
контракт с Николишиным (ТАСС) 
В прошлом сезоне нападающий стал лучшим бомбардиром хабаровской 
команды 

перейти к статье 

Нападающий "Лады": идет предсезонка и всем надо бороться за место в 
составе (Чемпионат.com) 
Нападающий "Лады" Евгений Грошев поделился впечатлениями о прошедшей 
двусторонней игре команды, в которой он отметился заброшенной шайбой в 
меньшинстве. 

перейти к статье 

Хоккеисты "Лады" провели двустороннюю игру (Чемпионат.com) 
"Лада" провела первую двустороннюю игру в ходе подготовки к новому сезону 

перейти к статье 

Каким будет состав магнитогорского "Металлурга" в КХЛ в сезоне-
2023/2024 (Чемпионат.com) 
Андрей Разин привык работать с командами без звезд, но у Магнитогорска 
другие задачи. 

перейти к статье 

Первый номер драфта НХЛ будет играть в Нижнекамске. Якупова 
называли преемником Овечкина, но многое пошло не так (Ведомости 
(vedomosti.ru)) 
В 29 лет вернулся на родину 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Главный судья КХЛ о правиле 3 секунд за воротами: "Рекорд по стоянию 
в трапеции - 1 минута и 50 секунд. Кто-то сходил в туалет, вернулся - а они 
за воротами стоят" (Sports.ru) 
Алексей Анисимов объяснил введение правила трапеции в КХЛ.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Нефтехимик" подписал пробный контракт с 16-летним Муиссу. У него 54 
очка в 35 играх за "Серебряных Львов" в МХЛ (Sports.ru) 
Жоэ-Кристоф Муиссу может стать игроком "Нефтехимика".  

перейти к статье 

"Барыс" объявил о возвращении защитника Кирилла Полохова 
(Sport24.ru) 
Пресс-служба "Барыса" объявила о заключении двустороннего контракта с 
защитником Кириллом Полоховым.  



 

 

перейти к статье 

Коваленко подпишет контракт с "Колорадо", но останется на год в аренде 
в "Торпедо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Коваленко подпишет контракт с "Колорадо", но останется на год в аренде в 
"Торпедо"  

перейти к статье 

Канадец Фритц близок к переходу в "Металлург" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", канадский нападающий Таннер Фритц, в прошлом 
сезоне выступавший в АХЛ за "Хартфорд", может перейти в "Магнитку".  

перейти к статье 

"Нефтехимик" подписал двухлетний контракт с чешским хоккеистом 
Клоком (ТАСС) 
Ранее в Чехии ввели запрет для местных спортсменов и команд принимать 
участие в соревнованиях на территории РФ 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Крылья Советов" уступили, а первом матче лета, "Толпар" взял реванш у 
"Реактора". Обзор дня (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
22 июля состоялось четыре контрольных матча с участием команд OLIMPBET 
МХЛ. На mhl.khl.ru - обзор дня.  

перейти к статье 

Источник: Лучший белорусский новичок МХЛ присоединился к сбору 
"Динамо-Шинника" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Как сообщает телеграм-канал "Хакнуть хоккей", белорусский нападающий Иван 
Аношко присоединился к сбору "Динамо-Шинника". 

перейти к статье 

"Динамо-Шинник" проведет спарринг с чемпионом Беларуси 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Представитель Беларуси в МХЛ "Динамо-Шинник" в рамках подготовки к новому 
сезону договорился о спарринге с обладателем Кубка Президента 
"Металлургом". 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

13 выпускников и 15 действующих игроков МХЛ - в сборной России на 
Sochi Hockey Open (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Главный тренер команды - обладатель Кубка Харламова.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 



 

 

В США ответили, могут ли Дацюка не ввести в Зал славы НХЛ из-за 
российского гражданства (Газета.Ru) 
Журналист The Athletic Духачек заявил, что введение Дацюка в Зал славы НХЛ 
могут отложить на год  

перейти к статье 

Разное 
 

Ставка на будущее: "Лига Ставок" превратит Сочи в столицу спорта 
(Sports.ru) 
"Лига Ставок" увеличивает свое присутствие во всемирно известной столице 
Олимпийских игр.  

перейти к статье 

Финский хоккеист Янне Лаакконен из "Южного Урала" рассказал о 
проблемах россиян с алкоголем и игре в ВХЛ (Чемпионат.com) 
Янне Лаакконен увидел много проблем с алкоголем.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

В WADA заявили, что отбывший наказание хоккеист Кузнецов имеет право 
вернуться в сборную (ТАСС, Москва, 22 июля 2023) 
Россиянин Евгений Кузнецов, выступающий в Национальной хоккейной лиге 
(НХЛ), вернул себе право играть в составе национальной команды на турнирах 
под эгидой Международной федерации хоккея (IIHF). Об этом ТАСС сообщили в 
субботу в пресс-службе Всемирного антидопингового агентства (WADA).  
Нападающий клуба НХЛ "Вашингтон" Кузнецов в августе 2019 года был 
дисквалифицирован на четыре года за нарушение антидопинговых правил в 
соревновательный период. В допинг-пробе спортсмена, взятой 26 мая 2019 года 
во время чемпионата мира в Словакии, был обнаружен кокаин. Срок 
дисквалификации Кузнецова истек 12 июня. Несмотря на наказание, спортсмен 
сохранил тогда за собой право играть в НХЛ по причине того, что лига не считает 
кокаин допингом и не является подписантом Всемирного антидопингового 
кодекса.  
"Как только срок дисквалификации заканчивается, спортсмен имеет право 
участвовать в соревнованиях с точки зрения Всемирного антидопингового 
кодекса", - ответил представитель WADA на вопрос, может ли отбывший 
наказание Кузнецов беспрепятственно возобновить выступления за сборную 
России.  
"Что касается каких-либо конкретных квалификационных требований 
соответствующих профессиональных лиг, вам нужно будет связаться с ними 
напрямую", - продолжил собеседник ТАСС, отказавшись дать четкий ответ на 
вопрос, сможет ли Кузнецов без проблем начать выступать за клуб 
Континентальной хоккейной лиги в случае своего возвращения в Россию.  
Кузнецову 31 год, с 2014 года нападающий выступает за "Вашингтон", в 2018 году 
он стал обладателем Кубка Стэнли. В составе сборной России он становился 
двукратным чемпионом мира, трехкратным бронзовым призером мировых 
первенств.  

https://tass.ru/sport/18337367 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 22 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Юрий Карандин: "Назначение тренера Игнатьева - вызов для "Куньлуня", 
КХЛ и России" (Russia-hockey.ru, Москва, 23 июля 2023) 
О последних событиях в регионе "Сибирь - Дальний Восток" - из Новосибирска - 
экс-глава региона, легендарный советский арбитр, для Russia-Hockey.ru  
ПЕРВЫЙ СЕЗОН "КУНЬЛУНЯ" ПОКАЗАЛ, ЧТО ОН НУЖЕН КХЛ  
- Что удивило ваш регион в последние дни и недели?  
- Мы уже по традиции относим "Куньлунь" к нашему региону, хотя в последние 
годы этот клуб, к сожалению, выступает не в своей стране, а в Мытищах. Ходили 
разговоры, что этим летом команда из Китая сможет вернуться домой, все-таки 
пандемия уже позади, границы открыты. Увы, не получилось.  
Но меня в отношение "Куньлуня" больше всего огорчило другое.  
- Что?  
- Прежде всего скажу, что "Куньлунь" - тот проект, который нам необходим, 
особенно в нынешней ситуации в мире, когда нужно дорожить связями с каждой 

https://tass.ru/sport/18337367
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-22-v-wada-zayavili-chto-otbyvshiy-nakazaniye-za-upotrebleniye-kokaina-rossiyanin-kuznetsov-imeyet-pravo-vernutsya-v-sbornuyu


 

 

страной-союзником. Тем более что первый сезон "Куньлуня" в КХЛ под 
руководством Владимира Юрзинова-младшего показал, что этот клуб приносит 
пользу и Лиге, ведь он вышел в плей-офф и навел шороху.  
Но в последние годы что-то происходит внутри клуба. Состоялся отрыв от 
российского хоккея, сделана ставка на иностранных игроков и тренеров. Все это 
не срабатывает. Как следствие, неудача сборной Китая на последнем 
чемпионате мира во втором дивизионе, когда команду на базе "Куньлуня" 
разгромила Голландия - 7:2.  
А последняя новость из "Куньлуня" меня вообще шокировала.  
ФЕОКТИСТОВ СКОРЕЕ НЕПРОФЕССИОНАЛ  
- Какая новость?  
- Главным тренером назначен тренер-ассистент из сборной Латвии Виктор 
Игнатьев, ранее работавший ассистентом и в "Куньлуне". Может, китайцы не 
знают, но Латвия, являясь страной-хозяйкой последнего чемпионата мира, 
запретила на нем российский флаг. В этой стране сносятся памятники героям 
Великой отечественной войны, а людям, которые выходят на улицы 9 мая 
отметить Победу, выписываются штрафы.  
В таких условиях назначение латвийского тренера в нашем регионе 
воспринимается как вызов и для КХЛ, и для всей России. Исполнительный вице-
президент "Куньлуня" Феоктистов, который комментирует это назначение и, 
видимо, его лоббирует, в нашем хоккее неизвестен. Крайне сомнительное 
решение.  
- Что порекомендуете "Куньлуню"?  
- Вспомнить свой дебютный сезон в КХЛ, когда сработал курс на Россию и 
Европу. У нас много качественных тренеров, которые способны запустить этот 
проект. А назначение такого легионера - это как щелчок по носу.  
Я еще понимаю, если бы у "Куньлуня" и сборной Китая при Игнатьеве был 
результат. Так его же нет, о чем говорят недавний разгром от голландцев, 
аутсайдерство в КХЛ и пустые трибуны в Мытищах.  
ЕСТЬ ПОЖЕЛАНИЕ ПРЕЗИДЕНТУ КХЛ  
- Что делать?  
- Это вопрос к президенту КХЛ Алексею Морозову. Он много выступает по теме 
лимита на легионеров, упорно не соглашается с его сокращением с пяти до трех.  
Так вот перед нами - клуб-легионер "Куньлунь". Из страны, которую в хоккее нам 
по силам поднять на хороший уровень. Нужно просто профессионально 
"Куньлуню" помочь, прежде всего кадрами и идеями.  
Считаю, что было бы правильно, если бы Морозов обратил внимание на 
китайский проект - тем более он всего лишь в десятке километров от офиса КХЛ. 
Направить бы президенту КХЛ свое стремление помочь легионерам на ликбез 
для господина Феоктистова и на правильный запуск "Куньлуня". Вот что пойдет 
на пользу и Китаю, и КХЛ, и всей российской школе хоккея.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/karandin_trener_ignatiev_vyzov_khl_kunlun_kitai/ 

К заголовкам сообщений 

Щитов о сезоне КХЛ: "Мастерства не так много, но интриги будет больше. 
До конца будет непонятно, кто попадает в восьмерку" (Sports.ru, Москва, 
23 июля 2023) 
Никита Щитов высказался об уровне Фонбет Чемпионата КХЛ в преддверии 
нового сезона.  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_trener_ignatiev_vyzov_khl_kunlun_kitai/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_trener_ignatiev_vyzov_khl_kunlun_kitai/


 

 

 - Вы говорили, что уровень КХЛ упал. В этом году можно ждать, что он понизится 
еще?  
 - Из КХЛ уходят мастеровитые игроки и не так много их приезжают из других 
чемпионатов, еще сократили лимит на легионеров. 
Сейчас сделали правило, что защитнику нельзя находиться за воротами больше 
трех секунд. Благодаря этому будет больше остроты у ворот обороняющейся 
команды и больше голов, потому что защитники станут ошибаться. Но это 
понизит квалификацию молодых игроков обороны, ведь от них станут требовать 
более простых действий, выбрасывать шайбу по борту. Возможно, игра 
упростится и станет менее интересной. 
Первые 10-15 матчей команды будут притираться, а потом мы уже поймем, 
пойдут ли эти изменения на пользу. Мастерства сейчас не так много, но интриги 
будет больше. Должна быть большая плотность в таблице и до конца 
регулярного чемпионата будет непонятно, кто попадает в восьмерку, - сказал экс-
игрок клубов КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115321744-shhitov-o-sezone-kxl-masterstva-ne-tak-
mnogo-no-intrigi-budet-bolshe-d.html 

К заголовкам сообщений 

В "Спартаке" оценили календарь команды на новый сезон КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2023) 
Спортивный директор "Спартака" Роман Беляев прокомментировал календарь 
на новый сезон Континентальной хоккейной лиги. Кроме того, специалист 
поделился мыслями о предсезонной подготовке москвичей. Красно-белые 
оставили план с прошлого года. 
"Можно ли назвать расписание "Спартака" в регулярном чемпионате 
приемлемым для команды - чтобы правильно распределить нагрузку и избежать 
спадов, как в прошлом сезоне? Все клубы находятся в равных условиях. Задача 
у лиги очень непростая - при наличии множества факторов сделать всем 
календарь, удобный с точки зрения и логистики, и ритмичности матчей, и баланса 
между домашними и выездными сериями. Абсолютно довольных своим 
расписанием команд не бывает. Что касается "Спартака", то нас устраивает 
календарь сезона. И хочу поблагодарить лигу за то, что в этом сезоне мы 
получили календарь раньше обычного срока. Это дало нам время заранее 
проработать вопросы логистики и проживания команды. 
У "Спартака" почти не поменялся план предсезонной подготовки по сравнению с 
прошлым годом - снова запланированы сборы в Пересвете и участие на Кубке 
мэра? Пересвет - одна из лучших тренировочных баз в стране. Она находится 
недалеко от Москвы и обладает всеми условиями для качественного 
тренировочного процесса, все в шаговой доступности. Отличные условия 
инфраструктуры и питания - тем более база хорошо знакома главному тренеру. 
Что касается традиционного участия в Кубке мэра и товарищеских матчей, то все 
согласовано с тренерским штабом, количество предсезонных матчей достаточно 
для подготовки к сезону", - цитирует Беляева пресс-служба "Спартака". 
Напомним, москвичи начнут регулярный чемпионат с домашней серии из 
четырех матчей. "Спартак" сыграет с "Куньлунем", "Северсталью", "Амуром" и 
"Адмиралом".  

https://www.championat.com/hockey/news-5180037-v-spartake-ocenili-kalendar-
komandy-na-novyj-sezon-khl.html 

К заголовкам сообщений 
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КХЛ: новости клубов 
 

Новый тренерский контракт Ротенберга - на пять лет, для КХЛ это 
большая редкость (Sports.ru/tribuna, Москва, 22 июля 2023) 
Больше не генеральный директор.  
Главная новость этой недели: Роман Ротенберг продлил контракт со СКА сразу 
на пять лет. Это касается именно должности главного тренера - с поста 
генерального директора СКА он ушел. На клубном сайте указано, что Ротенберг 
займется управлением основной командой и другими клубами системы, а еще 
будет осуществлять планирование и развивать клубный спортивный 
менеджмент. 
Глобально ничего не меняется: Роман по-прежнему координирует на себе те 
дела, которые сам хочет. 
Кем Ротенберг работал в СКА: начинал с маркетинга, был главой штаба и 
превратился в тренера 
Ротенберг попал в СКА в 2011 году по приглашению Тимченко. Вот его первые 
слова на должности вице-президента по маркетингу и развитию бизнеса: "Хотел 
бы вывести имидж СКА на новый, современный уровень. Чтобы сразу, с матча-
открытия болельщики увидели изменения". 
Позже пояснения по деталям его обязанностей постепенно исчезли - Роман 
превратился в настоящего вице-президента. Должностей в его жизни с каждым 
годом становилось все больше: 
Менялось и мышление Ротенберга. В 2014 году он рассказывал о маркетинговых 
достижениях в клубе. Примерно с того же времени Роман параллельно собирал 
должности в КХЛ и ФХР. Дошел до заместителя председателя правления КХЛ, 
стал первым вице-президентом ФХР и числился еще на многих второстепенных 
должностях. Потом Ротенберг двинулся в тренерскую сторону. 
С 2020 года он регулярно попадал на скамейку СКА - и уже тогда это что-то 
значило. В сентябре 2020-го СКА играл с "Сибирью", а Ротенберг стоял на лавке. 
Так его действия объяснял исполняющий обязанности главного тренера Андрей 
Козырев: "Он был с наушниками и корректировал игру, общую картину матча". 
Дальше таких матчей становилось все больше. 
Вот показательные слова Валерия Брагина - это его Роман Ротенберг позже 
сместил с должности главного тренера СКА и оставил в штабе: "В течение 
последнего месяца мы опробовали вариант, когда Роман Борисович выполняет 
функции главного тренера, и это все сработало, есть результат". Это объяснял 
человек, пониженный до роли старшего тренера. 
В каждом заявлении о переменах в СКА обычно отмечается, что решение 
принимается советом директоров. Учитывая должность Ротенберга в этом 
совете, номинально он назначал на новое место самого себя. Так, в июне 2021 
года уже в качестве главы штаба Ротенберг стал генеральным директором СКА. 
А когда был главой штаба, сочетал в себе все известные функции менеджера. 
Новые перемены в клубе произошли после вступления в должность Александра 
Медведева. Напоминаем: он сменил Тимченко на посту председателя совета 
директоров. Роман Ротенберг изначально остался заместителем председателя 
даже при Медведеве, но его новая отдельная роль связана со спортивным 
направлением. Разделяются функции - это уже прояснил Медведев. 
Кто еще вместе с Медведевым и Ротенбергом входит в совет директоров, где и 
принимаются важные для клуба решения: Вячеслав Тюрин, Александр Дюков, 
Виктор Кручинин, Владимир Юрзинов, который недавно добавился к привычному 
составу фамилий. Остальные были в директорском списке еще при Тимченко. 



 

 

Очевидно, что Ротенберг по-прежнему сохраняет контроль над всеми основными 
процессами в СКА. Разница заключается в том, что формально он станет 
куратором всей системы клубных команд. Вот только в комментарии в 
официальном телеграм-канале Ротенберг отмечает рядом спортивные и 
коммерческие задачи. И добавляет отсылку к детскому хоккею. 
Как Ротенберг теперь выглядит на фоне других тренеров в КХЛ - такого контракта 
ни у кого нет 
Мы проанализировали данные из открытых источников и новости на клубных 
сайтах. Получилось такое: 
Пятилетний контракт Ротенберга в СКА сравним с работой Билялетдинова в "Ак 
Барсе". Но даже в этом случае необходимо пояснение. Билялетдинов с 
перерывами связан с тренерской работой в "Ак Барсе" аж с 2004 года. За это 
время возникала пауза на сборную России и обычный перерыв в карьере. 
Билялетдинов останется в "Ак Барсе" и в сезоне-2023/24, но сейчас всего на один 
год. 
Игорь Никитин и Николай Заварухин продолжают работу в клубах по 
действующим контрактам. Браташ, Разин и Жамнов пришли в свои команды 
лишь в это межсезонье. Интереснее всего смотрится случай Разина - он сменил 
в "Металлурге" Илью Воробьева. Тот возглавлял клуб с 2019 года и за это время 
дошел с ним до финала Кубка Гагарина. А Разин с 2018-го работал в 
"Северстали". 
Большинство тренеров в КХЛ имеют однолетние контракты. В некоторых случаях 
это оставшийся год по длительному соглашению. Так, "Барыс" открыто 
объявлял, что из-за еще одного года по контракту Скабелки не торопится ничего 
менять. "Салават Юлаев" (Виктор Козлов) и "Куньлунь" (Виктор Игнатьев) 
вообще не раскрывают сроки по новым соглашениям главных тренеров. 
Отдельная ситуация в минском "Динамо". Дмитрий Квартальнов сразу обозначил 
: "Общались, договорились, подписали контракт. Он подразумевает срок работы 
до трех лет. На год основное соглашение и еще опция на два года со стороны 
меня и команды. Аналогично и со сборной Беларуси. Если ты тренер "Динамо", 
то работаешь на таких же условиях в сборной страны". 
Андрей Козырев только попал в "Северсталь" на соглашение 1+1 после работы 
с Ларионовым в тренерском штабе "Торпедо". Ранее он играл за клуб и даже 
становился с ним бронзовым призером чемпионата России-2001. В сезоне-
2016/17 он был там ассистентом. Немировски пришел на такой же формат 
контракта в "Сибирь", которая отпустила Мартемьянова в "Амур". 
На фоне всех контрактов надо правильно воспринимать достижения Ротенберга. 
С ним СКА выиграл Кубок Континента, имея игроков на несколько составов. 
Ситуация повторяется ежегодно: летом 2023 года СКА отпустил нескольких 
лидеров (Яшкин, Гусев) из клуба и берет на их место новых. По новостным 
поводам это по-прежнему главная команда в это межсезонье. 
Первый президент КХЛ снова у руля СКА: что это значит и где он был последние 
десять лет  
СКА год за годом перебирает игроков в поисках идеального состава. Но в эпоху 
Ротенберга в этом мало логики  
Канадец из СКА написал письмо Путину - хочет стать русским. Это поможет клубу 
с лимитом на легионеров  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3177204.html 

К заголовкам сообщений 
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У СКА есть все, чтобы выигрывать кубки. Остался один фактор, который 
может этому помешать (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 июля 
2023) 
Мнение спецкора "СЭ" Алексея Шевченко о новом пятилетнем контракте Романа 
Ротенберга.  
Главный тренер Роман Ротенберг подписал пятилетний контракт с питерским 
СКА. Это рекордный контракт для российского хоккея, при этом все понимают, 
что отработать его полностью будет крайне непросто. По разным причинам. И 
тренеру нужно очень сильно постараться, чтобы провести этот период на 
высоком уровне. 
СКА - особая организация. Смеяться над этим или критиковать это нет никакого 
смысла. Нужно просто принять и наблюдать. Ротенберг не имел большого 
тренерского опыта, у него не самая богатая игровая карьера. Возможно, в иной 
ситуации никто и никогда и не доверил Роману работу на таком уровне, но 
обсуждаем мы совсем не это.  
В современном хоккее игровой бэкграунд не имеет решающего значения, а 
имена тех, у кого не было никаких успехов в профессиональной карьере, на 
слуху. Боб Хартли вообще работал стекольщиком, прежде чем решил, что игра 
ему важней. Вопрос только в том, как сильно ты хочешь достичь успеха в другой 
сфере деятельности. 
Главная проблема Романа Ротенберга - максимализм. Терпение, умение 
принимать поражения и тщательно разбирать ошибки - эти качества приходят с 
опытом. И если тренер СКА хочет выигрывать, ему придется все это принять. 
Нет таких хоккеистов, которые играют идеально, нет спортсменов, которые 
никогда не ошибаются. И это часть их карьеры. 
В СКА же к любой неудачи относятся слишком серьезно. Поражения - едва ли не 
трагедия, которая может привести к непредсказуемым последствиям. Какой-то 
хоккеист пересаживается на трибуну или даже отправляется из расположения 
команды, моментально начинаются поиски оптимального состава, тасуются 
звенья. Это в СКА случается слишком часто. Но с подобным отношением очень 
непросто достичь успеха. 
Ротенберг получает длинный контракт, но, прежде всего, учиться он должен сам. 
Некоторые поражения вообще идут на благо команде, так как будят в хоккеистах 
чувство ответственности. Нельзя пройти длинный турнир, постоянно выигрывая. 
Важно, чтобы в команде понимали, что у них есть право на ошибку. Но в СКА 
такого права у них нет. 
Нынешним летом команда опять поменялась. Менеджеры и тренер имеют право 
формировать состав так, как хотят, но прямо сейчас никто не может объяснить, 
что такого ужасного случилось в прошлом году. Да, уступили в полуфинале 
ЦСКА, но выиграли регулярный чемпионат и вообще смотрелись неплохо. 
Стоило ли менять концепцию с "у нас все хоккеисты умеют одинаково здорово 
выступать, как в большинстве, так и в меньшинстве" на другую? Сейчас упор, как 
я понимаю, на быстрых и техничных игроков. Но что будет, если этот план не 
сработает? Следующим летом строительство начнется заново? 
У Ротенберга теперь пять лет. Понятно, что он хочет выиграть за это время пять 
кубков. И надо стремиться к этой цели, но при этом учитывать то, что уровень 
турнира понижается, высококлассных игроков все меньше, количество 
легионеров сократили, а у шести-семи соперников такой же бюджет и такие же 
задачи. 
Если за это время СКА выиграет один кубок - это будет хороший результат. Два 
- выдающийся. Три - феноменальный. Но для того, чтобы претендовать на такой 
результат, нужна стабильность. Именно за счет него ЦСКА берет титулы. И 



 

 

Ротенберг, получив такое соглашение, обязан научиться терпеть. Принимать 
неудачи, не переживать даже из-за крупных поражений. У него прекрасные 
игроки, сильные помощники, у клуба устойчивое финансовое положение и почти 
идеальная организация работы. 
Все есть для того, чтобы брать кубки. Уверен, что Роман при новом контракте 
сумеет добиться успеха, если будет более хладнокровным. Тем более, угрозы 
моментальной отставки нет, так что можно спокойно творить.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/roman-rotenberg-zaklyuchil-so-ska-
novyy-pyatiletniy-kontrakt-glavnogo-trenera-mnenie-alekseya-shevchenko-2104043/ 

К заголовкам сообщений 

Дементьев о контракте Ротенберга со СКА: логичное решение руководства 
клуба (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2023) 
Хоккейный агент Алексей Дементьев отреагировал на подписание нового 
пятилетнего соглашения СКА с главным тренером Романом Ротенбергом. 
"Совершенно логичное решение руководства клуба подписать контракт с 
главным тренером на пять лет. Мы знаем, что в последние время СКА делал 
много обменов и подписывал хоккеистов на долгосрочные соглашения. Этими 
решениями дали карт-бланш на выполнение поставленных задач с теми 
игроками, которые клуб подписал при участии Романа Борисовича. 
С другой стороны, мне непонятно злорадство определенных людей в СМИ. В 
клубе приняли такое решение, подписали контракт с главным тренером. Поэтому 
давайте будем оценивать его по результатам, а не искать иные мотивы действия 
руководства", - сказал Дементьев. 

https://allhockey.ru/news/show/484553-
Dement_ev_o_kontrakte_Rotenberga_so_SKA_logichnoe_reshenie_rukovodstva_kl
uba 

К заголовкам сообщений 

У СКА есть все, чтобы выигрывать кубки. Остался один фактор, который 
может этому помешать (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 июля 
2023) 
Мнение спецкора "СЭ" Алексея Шевченко о новом пятилетнем контракте Романа 
Ротенберга.  
Главный тренер Роман Ротенберг подписал пятилетний контракт с питерским 
СКА. Это рекордный контракт для российского хоккея, при этом все понимают, 
что отработать его полностью будет крайне непросто. По разным причинам. И 
тренеру нужно очень сильно постараться, чтобы провести этот период на 
высоком уровне. 
СКА - особая организация. Смеяться над этим или критиковать это нет никакого 
смысла. Нужно просто принять и наблюдать. Ротенберг не имел большого 
тренерского опыта, у него не самая богатая игровая карьера. Возможно, в иной 
ситуации никто и никогда и не доверил Роману работу на таком уровне, но 
обсуждаем мы совсем не это.  
В современном хоккее игровой бэкграунд не имеет решающего значения, а 
имена тех, у кого не было никаких успехов в профессиональной карьере, на 
слуху. Боб Хартли вообще работал стекольщиком, прежде чем решил, что игра 
ему важней. Вопрос только в том, как сильно ты хочешь достичь успеха в другой 
сфере деятельности. 
Главная проблема Романа Ротенберга - максимализм. Терпение, умение 
принимать поражения и тщательно разбирать ошибки - эти качества приходят с 
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опытом. И если тренер СКА хочет выигрывать, ему придется все это принять. 
Нет таких хоккеистов, которые играют идеально, нет спортсменов, которые 
никогда не ошибаются. И это часть их карьеры. 
В СКА же к любой неудачи относятся слишком серьезно. Поражения - едва ли не 
трагедия, которая может привести к непредсказуемым последствиям. Какой-то 
хоккеист пересаживается на трибуну или даже отправляется из расположения 
команды, моментально начинаются поиски оптимального состава, тасуются 
звенья. Это в СКА случается слишком часто. Но с подобным отношением очень 
непросто достичь успеха. 
Ротенберг получает длинный контракт, но, прежде всего, учиться он должен сам. 
Некоторые поражения вообще идут на благо команде, так как будят в хоккеистах 
чувство ответственности. Нельзя пройти длинный турнир, постоянно выигрывая. 
Важно, чтобы в команде понимали, что у них есть право на ошибку. Но в СКА 
такого права у них нет. 
Нынешним летом команда опять поменялась. Менеджеры и тренер имеют право 
формировать состав так, как хотят, но прямо сейчас никто не может объяснить, 
что такого ужасного случилось в прошлом году. Да, уступили в полуфинале 
ЦСКА, но выиграли регулярный чемпионат и вообще смотрелись неплохо. 
Стоило ли менять концепцию с "у нас все хоккеисты умеют одинаково здорово 
выступать, как в большинстве, так и в меньшинстве" на другую? Сейчас упор, как 
я понимаю, на быстрых и техничных игроков. Но что будет, если этот план не 
сработает? Следующим летом строительство начнется заново? 
У Ротенберга теперь пять лет. Понятно, что он хочет выиграть за это время пять 
кубков. И надо стремиться к этой цели, но при этом учитывать то, что уровень 
турнира понижается, высококлассных игроков все меньше, количество 
легионеров сократили, а у шести-семи соперников такой же бюджет и такие же 
задачи. 
Если за это время СКА выиграет один кубок - это будет хороший результат. Два 
- выдающийся. Три - феноменальный. Но для того, чтобы претендовать на такой 
результат, нужна стабильность. Именно за счет него ЦСКА берет титулы. И 
Ротенберг, получив такое соглашение, обязан научиться терпеть. Принимать 
неудачи, не переживать даже из-за крупных поражений. У него прекрасные 
игроки, сильные помощники, у клуба устойчивое финансовое положение и почти 
идеальная организация работы. 
Все есть для того, чтобы брать кубки. Уверен, что Роман при новом контракте 
сумеет добиться успеха, если будет более хладнокровным. Тем более, угрозы 
моментальной отставки нет, так что можно спокойно творить.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/roman-rotenberg-zaklyuchil-so-ska-
novyy-pyatiletniy-kontrakt-glavnogo-trenera-mnenie-alekseya-shevchenko-2104043/ 

К заголовкам сообщений 

Генеральный менеджер "Барыса" оценил подписание контракта с 
защитником Полоховым (Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2023) 
Генеральный менеджер "Барыса" Вячеслав Белан оценил подписание контракта 
казахстанского клуба с защитником Кириллом Полоховым. Соглашение с 
игроком обороны рассчитано на один сезон. 
"Полохов хорошо знаком с нашей системой и уже имеет опыт игры в КХЛ. В 
последние годы он окреп физически, стал более разносторонним игроком и 
более надежно действует перед своими воротами. В актив ему можно занести и 
выступление в Риге", - цитирует генменеджера пресс-служба клуба. 
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Всего в КХЛ на счету Полохова 116 матчей, в которых защитник набрал 4 (1+3) 
очка с показателем полезности "-18". В мае Полохов сыграл в составе 
национальной команды Казахстана на чемпионате мира в элитном дивизионе.  

https://www.championat.com/hockey/news-5179627-generalnyj-menedzher-barysa-
ocenil-podpisanie-kontrakta-s-zaschitnikom-polohovym.html 

К заголовкам сообщений 

Американский хоккеист с опытом игры в НХЛ дал первый комментарий 
после перехода в "Барыс" (Sports.kz, Караганда, 22 июля 2023) 
Американский новичок "Барыса" Джозеф ЛаБейт после прилета в Астану 
рассказал пресс-службе клуба о долгом перелете в столицу Казахстана и 
поделился ожиданиями от нового сезона КХЛ, сообщает Sports.kz. 
 - Путешествие получилось хорошим. Мы летели с Миннесоты в Чикаго, потом до 
Варшавы и в Астану. Все прошло гладко, и я рад быть здесь. Всего получилось 
около 24 часов на дорогу. Я в ожидании, первый раз буду играть не в Северной 
Америке. Для меня это огромный вызов. КХЛ - это огромная лига.  
Изучая информацию, я понял, что город великолепный, было бы неплохо его 
осмотреть. Команда собирается хорошая. Я знаю, что в прошлом году они не 
вышли в плей-офф, и это нужно сделать в этом сезоне. Надеюсь, я помогу 
команде всем, чем смогу. Хочется побыстрее начать тренироваться.  
Я двухсторонний силовой форвард и могу сильно бросать. Хорошо играю на 
вбрасываниях и отрабатываю в защите.  
Привет, Астана и фаны "Барыса"! Я очень рад присоединиться к вам и с 
нетерпением жду выхода на лед!, - сказал хоккеист. 
Напомним, что одностороннее соглашение с нападающим рассчитано на один 
сезон до 30 апреля 2024 года. Джозеф ЛаБейт имеет опыт игры в Национальной 
хоккейной лиге, где провел 13 матчей за "Ванкувер Кэнакс". 
Американского новичка "Барыса" встретили кумысом и баурсаками в Астане  

https://www.sports.kz/news/amerikanskiy-hokkeist-sopyitom-igryi-vnhl-dal-pervyiy-
kommentariy-posle-perehoda-vbaryis 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Спортивный директор "Спартака" оценил усиления московского клуба в 
межсезонье (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2023) 
Роман Беляев, спортивный директор "Спартака", поделился своей оценкой по 
поводу усилений, которые были сделаны московским клубом в период 
межсезонья. В числе ключевых новичков, присоединившихся к команде, значатся 
нападающие - Николай Голдобин и Павел Порядин. 
"На сегодняшний день, с учетом тех факторов, которые влияют на 
комплектование команды, нам удалось выполнить большую часть того, что 
запланировали. Объективную же оценку любой трансферной кампании даст 
только сезон. 
Хотелось бы усилить оборону, занимаемся поисками защитника - будет это 
российский игрок или легионер, покажет время. У нас есть одна позиция 
иностранца, и это должен быть такой игрок, который значительно усилит 
команду, даст ей новые качества. 
Какой была главная задача в формировании состава? Здесь нужно вернуться на 
два года назад, когда костяк "Спартака" составляла большая группа 
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мастеровитых игроков. Компенсировать их уход, к сожалению, сразу и в полной 
мере не получилось. В это межсезонье удалось укрепить центральную линию и 
получить мастеровитых крайних нападающих в лице Николая Голдобина и Павла 
Порядина. Можно с уверенностью сказать, что наши крайние форварды 
Порядин, Хохлачев, Принс и Голдобин по уровню мастерства - одни из 
сильнейших в лиге. Конечно, мы хотели бы укрепить еще оборону, одним-двумя 
качественными защитниками. Считаю, что в рамках нынешнего рынка игроков и 
возможностей нашего клуба, "Спартак" провел качественную работу. Теперь же, 
задача тренерского штаба - создать из этих игроков коллектив, найти правильную 
"химию", связки и сочетания", - сказал Беляев. 

https://allhockey.ru/news/show/484554-
Sportivnyj_direktor_Spartaka_ocenil_usileniya_moskovskogo_kluba_v_mezhsezon_
e 

К заголовкам сообщений 

В "Спартаке" сообщили об интересе клубов КХЛ к нападающему Михаилу 
Мальцеву (Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2023) 
Спортивный директор "Спартака" Роман Беляев заявил, что клуб готов был 
подписать контракт с нападающим Михаилом Мальцевым который в итоге 
выбрал продолжение карьеры в НХЛ. Россиянин подписал контракт с "Лос-
Анджелесом" на один год. В России права на игрока принадлежат "Спартаку", 
который получил их в результате обмена защитника Александра Никишина в 
СКА. 
"Разговаривали с Михаилом по окончании сезона - он сразу обозначил свои 
приоритеты, что будет искать варианты продолжения карьеры в Америке. 
Сделал ли он правильный выбор, покажет новый сезон - желаем ему удачи и 
закрепиться на уровне НХЛ. Все-таки он отыграл уже четыре сезона за океаном 
- и то, что он продолжает этот путь в НХЛ до конца, заслуживает уважения. Если 
у него что-то не получится, то мы его ждем - и он об этом знает. Конечно, если 
бы Мальцев продолжил карьеру в "Спартаке", мы бы немного иначе смотрели на 
свою центральную линию - думаю, что от такого игрока не отказался бы ни один 
клуб в КХЛ. 
На него есть спрос, клубы обращаются, звонят - но мы сразу обозначили, что 
хотели бы видеть его игроком "Спартака", и главный тренер тоже заинтересован 
в этом, но предложения готовы выслушивать", - цитирует Беляева пресс-служба 
"Спартака". 
Напомним, 1 июля 25-летний российский нападающий заключил однолетнее 
двустороннее соглашение с "Лос-Анджелесом" на $ 775 тыс. В прошедшем 
сезоне Мальцев принял участие в пяти встречах регулярного чемпионата 
Национальной хоккейной лиги за "Колорадо". Результативными действиями 
российский нападающий не отметился. Основную часть сезона форвард провел 
в АХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5179875-v-spartake-soobschili-ob-
interese-klubov-khl-k-napadayuschemu-mihailu-malcevu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 22 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2023 

К заголовкам сообщений 
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Директор "Спартака": "Вкладываемся в наших молодых игроков. "Химик" 
должен повторить победу в Кубке Петрова" (Sports.ru, Москва, 23 июля 
2023) 
Роман Беляев рассказал о развитии молодых игроков в "Спартаке".  
- Сохранится ли курс на развитие молодежи в составе "Спартака"? Все-таки в 
прошлом сезоне молодые игроки системы клуба выиграли Кубок Петрова в 
составе "Химика", а молодежка "Спартака" показала лучший результат за 
последние годы, выйдя во второй раунд плей-офф.  
- Да, мы постоянно в диалоге с тренерским штабом, есть важная задача - не 
потерять наших молодых игроков. Мы сознательно придерживались этой 
стратегии на протяжении двух последних сезонов - где-то это приносило успех, 
где-то нет, и мы получали справедливую критику. 
Та работа, которую мы проделали с нашими молодыми игроками на протяжении 
двух лет, должна начать приносить плоды. Должен быть определенный микс 
между молодыми и опытными игроками. 
Когда изучаем на рынке опытного хоккеиста, смотрим, чтобы этот опытный игрок 
не закрывал дорогу в состав молодым хоккеистам. Возможно, на сегодняшний 
день молодой игрок чуть-чуть уступает взрослому, но уступает в опыте - и мы в 
то же время понимаем, что опытный игрок уже вряд ли будет глобально лучше. 
Мы продолжим заниматься селекцией молодежи, но это уже будет точечная 
работа. В том, что "Химик" выиграл в прошлом сезоне Кубок Петрова - большая 
заслуга молодых игроков системы "Спартака". Они получили огромный опыт - 
узнали, что такое плей-офф и как становиться чемпионом. 
Мы не снимаем эту задачу с "Химика" - они должны стремиться повторить этот 
результат. Но главная задача, конечно, остается прежней - развитие игроков и 
их подготовка для попадания в основу "Спартака". 
У нас есть определенная стратегия - с молодыми игроками, на которых мы 
рассчитываем, заключаются долгосрочные контракты. Работа ведется, чтобы у 
каждого были соглашения как минимум на два сезона - это улица с двусторонним 
движением. 
Мы вкладываемся в наших молодых игроков и не хотим, чтобы после одного 
хорошего сезона мы получали оффершиты или имели проблемы с продлением. 
Должна быть лояльность от клуба к игрокам, так и наоборот - от игроков и агентов 
к клубу, - сказал спортивный директор "Спартака".  

https://www.sports.ru/hockey/1115321737-direktor-spartaka-vkladyvaemsya-v-
nashix-molodyx-igrokov-ximik-dolzhen.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" подтвердил тестирование руководства на запрещенные 
вещества: "У всех результат отрицательный" (Sports.ru, Москва, 22 июля 
2023) 
"Трактор" заявил об отрицательных результатах тестирования на запрещенные 
вещества.  
Ранее, что руководство уральского клуба прошло тестирование на запрещенные 
вещества после ситуации с Александром Шининым. 
"Вчера прошли тестирование. Результат у всех отрицательный", - сообщил 
генеральный директор "Трактора" Иван Савин. 
Напомним, что директора "Трактора" по спортивному развитию и экс-капитана 
челябинского клуба задержали по делу о наркотиках. После этого клуб принял 
решение о прекращении сотрудничества со специалистом. 

https://www.sports.ru/hockey/1115321737-direktor-spartaka-vkladyvaemsya-v-nashix-molodyx-igrokov-ximik-dolzhen.html
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Шинин - воспитанник челябинского хоккея. Он завершил карьеру в 2019 году. 
Защитник выступал за "Трактор", "Мечел" и "Северсталь".  

https://www.sports.ru/hockey/1115321270-traktor-podtverdil-testirovanie.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Щитов предположил, что "Трактор" будет в четверке Востока: "Сможет ли 
Гатиятулин поменяться - интрига. Хочется видеть яркое нападение" 
(Sports.ru, Москва, 22 июля 2023) 
Никита Щитов высказался о перспективах "Трактора" в сезоне КХЛ.  
- Эксперт Артем Батрак заявил, что "Трактор" может занять второе место на 
Востоке. Вы как считаете?  
- Думаю, "Трактор" будет в четверке. В Челябинск вернулся Виталий Кравцов, а 
это креативный нападающий, который сильно поможет в нападении. 
Виктор Антипин мне всегда нравился как защитник. 
Если в Челябинске в него вдохнут новую жизнь, то он снова сможет активно 
подключаться к атакам. Андрей Чибисов - это усиление, опытный игрок. 
Не знаю, как проявит себя новый вратарь Зак Фукале. "Трактор" в прошлом 
сезоне не попал в плей-офф, поэтому остался должен болельщикам. 
Все будет в руках тренеров "Трактора", насколько они смогут перестроиться: 
команда показывала игру от обороны, а хочется видеть яркое нападение. 
Интересно, сможет ли Анвар Гатиятулин поменяться. Это будет интрига, - сказал 
бывший хоккеист клубов КХЛ Никита Щитов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115320663-shhitov-predpolozhil-chto-traktor-budet-v-
chetverke-vostoka-smozhet-li.html 

К заголовкам сообщений 

Клубы КХЛ определились с главными тренерами. Кто поведет команды 
лиги в сезон-2023/2024? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2023) 
Краткая информация по каждому. 
Клубы КХЛ определились с главными тренерами, которые поведут команды в 
чемпионат-2023/2024. Именно они отвечают за результаты команды на льду. А 
еще главные чаще всего общаются с прессой. Кстати, забегая вперед, хочется 
сказать, что в нынешней КХЛ нет ни одного человека на должности главного 
тренера, которому не хотелось бы сопереживать. Как личности многие 
импонируют, но так как число команд ограничено и мест в плей-офф тоже, а 
результаты требуют, то профессию стоит отделять от личности. Что нужно знать 
о главных тренерах в КХЛ? 
Кто остался с прошлого сезона? 
Несколько клубов не стали менять главных тренеров. И это вполне логично, так 
как в никаких предпосылок для их увольнений не было. Сергей Федоров взял 
Кубок Гагарина с ЦСКА. Ходили слухи об интересе к нему из Северной Америки, 
но тренер дал четко понять, что он собирается работать только в "Армейском" 
клубе и никаких других вариантов не рассматривает. 
Было бы глупо тому же "Торпедо" прощаться с Игорем Ларионовым. Легенда 
мирового хоккея не просто добился результатов с Нижним Новгород при 
минимальном бюджете, но заставил усомниться в тех шаблонах, которые 
навязывались в лиге. Например, что сборы - жесткая физическая нагрузка, что 
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игра в атаку не принесет результатов. Ларионов пошел еще дальше и собирает 
команду за месяц до старта регулярного чемпионата. 
В ХК "Сочи" остался Дмитрий Кокорев, который возглавил клуб под самый конец 
регулярного чемпионата. На самом деле "Леопарды" поступили правильно, что 
не отказались от тренера, так как он не успел себя проявить. Да и в межсезонье 
ХК "Сочи" стал сильнее. Претендовать на выход в плей-офф с таким составом 
обязаны, но многое будет зависеть от работы Кокорева. 
Олег Леонтьев - это еще один тренер, который ставит атакующий хоккей в лиге. 
Тренер, после неудач на старте, сумел вывести "Нефтехимик" в плей-офф-2023. 
А еще в играх на выбывание "Волки" навязали упорную борьбу "Ак Барсу". 
Вполне реально, что при повторении достижений, Леонтьева, после окончания 
сезона, будут ждать предложения от топовых клубов.  
 Олег Леонтьев: не хочу никого копировать. Хочу, чтобы у "Нефтехимика" был 
свой стиль 
"Локомотив" в следующий сезон пойдет с Никитиным, который и возглавлял клуб 
ранее. В прошлом сезоне Игорь Валерьевич открылся для СМИ, его цитаты 
врывались на хоккейные сайты. Честно говоря, Никитин как личность импонирует 
многим, поэтому и переживания за селекцию Ярославля и идут.  
 Никитин - самый интересный тренер сезона: никаких штампов, а его речь после 
матчей - сборник цитат 
Ничего не стали менять касательно главного тренера и в Екатеринбурге. И это 
правильно. "Автомобилист" показывал динамичный и комбинационный хоккей 
при Николае Заварухине. Особенно нравилось, как команда из столицы Урала 
использовала вбрасывания в чужой зоне. То что "Автомобилист" не смог пройти 
во второй раунд - стечение обстоятельств. Где-то Екатеринбургу не везло 
(отскоки и рикошеты), а где-то подвели травмы. 
Могли уйти, но продлили соглашения 
"Авангард" долго выбирал главного тренера. Фигурировало очень много 
фамилий, но в итоге "Ястребы" решили оставить Михаил Кравеца, с которым в 
прошлом сезоне дошли до третьего раунда плей-офф. Во-первых, задачу на 
сезон Кравец выполнил. Во-вторых, сильнее ему замены не нашли. Однако 
состав "Авангарда" в прошлом году и в этом - две большие разницы. 
 Селекция клубов КХЛ в межсезонье: "Амур" усилился, "Магнитка" и "Авангард" - 
в перестройке 
Леонид Тамбиев после успеха для всего Владивостока - выхода команды во 
второй раунд, также решил остаться в клубе. Летняя селекция была полностью 
направлена на систему игры тренера.  
Зинэтула Билялетдинов в итоге дал добро, чтобы продолжить работу в "Ак 
Барсе" в качестве главного тренера. Напомним, что он встал по ходу сезона на 
лавку, вывел команду из кризиса и дошел с ней до финала Востока.  
У Андрея Скабелки был действующий контракт. В этот подзаголовок его внесли, 
так как были письма от инициативных болельщиков, которые хотели смены 
штаба и руководства клуба. Но все должно остаться без изменений - специалист 
продолжит работу с клубом из Казахстана. 
Похожая история с Алексеем Кудашовым. Тренер выполнил задачу на сезон - 
вышел в плей-офф, но каких-то персон это не устраивало, даже была небольшая 
информационная война. Однако в итоге бело-голубыми из Москвы продолжит 
руководить на льду Кудашов. И это хорошо. За год он помог перестроить 
команду, а на второй - должен улучшить результат. При этом Кудашов остается 
самым открытым тренером в лиге. Например, в Нижнем Новгороде на сборах 
главный тренер "Динамо" уделил время каждому журналисту, и отвечал на все 



 

 

вопросы подробно, хотя мог представителей СМИ собрать в одном месте и 
ответить публично, а не в формате тет-а-тет.  
 Кудашов без контракта на следующий сезон. Продление тренера - логичное 
продолжение развития клуба 
Остался на своем посту и Виктор Козлов. Тренер "Салавата Юлаева" не смог 
вывести команду во второй раунд. Но в Уфе, видимо, решили, что после сезона 
перестройки менять главного не стоит. Да и Козлов все-таки в регулярном 
чемпионате не провалился.  
В эту же категорию отнесем Романа Ротенберга. Нет, он в любом случае бы 
остался. Все-таки СКА выиграл Кубок Континента, был лучшей командой в 
регулярном чемпионате, а еще клуб из Питера дошел до финала Запада. Романа 
Борисовича внесли в эту категорию, потому что совсем недавно он продлил 
соглашение со СКА на пять лет. Следовательно, у него теперь есть не только 
сиюминутные задачи (сезон), но и работа на перспективу.  
 СКА работает на перспективу: новый контракт главного тренера, костяк молодых 
лидеров и открытие филиала Академии в Москве 
В Челябинске решили сохранить Анвара Гатиятулина. Одни источники уверяли, 
что тренер покинет клуб, а другие говорили, что он останется. В итоге "Трактор" 
идет в новый чемпионат с обновленным менеджментом (Волков), но с 
сохранением главного тренера. 
А кто возглавил клубы КХЛ в межсезонье? 
Андрей Мартемьянов вернулся в Хабаровск, где должен будет вывести команду 
в плей-офф. На его место в "Сибирь" пришел Дэвид Немировски, у которого 
задачи те же, что у Мартемьянова в "Амуре", но еще канадский специалист 
должен сделать команду из Новосибирска атакующей и больше работать с 
молодыми игроками.  
 Камбэкович вернулся в КХЛ. Немировски ставил атакующий хоккей в лиге до его 
популярности 
На данный момент самая непонятная личность - это Александр Завьялов из 
"Витязя". Некоторые видят его назначение рискованным шагом, но менеджер 
клуба из Подмосковья Игорь Варицкий приучил к тому, что умеет делать 
неоднозначные ходы, которые становятся плюсом для "Витязя".  
В столице Беларуси в следующем сезоне руководить игроками будет Дмитрий 
Квартальнов. А в "Куньлуне" будет Виктор Игнатьев, который хорошо знаком 
многим по работе в магнитогорском "Металлурге" и не только. В "Ладу", в свою 
очередь, назначен Олег Браташ. 
Андрей Разин, после нескольких лет работы в "Северстали", ушел в "Металлург". 
"Сталеваром" остался, но из Вологодской области переехал в Челябинскую. 
Андрей Владимирович должен перестроить команду за сезон, но и задачу 
"пошуметь" никто не отменял. "Северсталь" заменила Разина Козыревым. 
Андрей Леонидович в прошлом сезоне был помощником Ларионова в "Торпедо". 
Но как главный тренер здорово проявил себя в ВХЛ со "СКА-Невой", а еще 
работал в системе сборной России.  
Козырев - новый главный тренер "Северстали". Кто это и на кого будет похож 
клуб из Череповца? 
В "Спартаке" в следующем сезоне будет Алексей Жамнов. Тренера все 
прекрасно знают по работе на руководящих должностях этого же клуба, а еще, 
как человека, который взял серебро со сборной России на ОИ-2022. 

https://allhockey.ru/article/show/484552-
Kluby_KHL_opredelilis_s_glavnymi_trenerami_Kto_povedet_komandy_ligi_v_sezon
_2023_2024 
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К заголовкам сообщений 

Рейтинг голкиперов КХЛ в Западной конференции, у кого в КХЛ самые 
сильные вратари (Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2023) 
СКА купил мощного иностранца, а другие гранды остались при своем. 
Вслед за вратарскими бригадами Восточной конференции исследуем рынок 
занятости голкиперов на Западе. 
Рейтинг полностью зависит от голосов читателей "Чемпионата" и формируется 
в онлайн-режиме. 
Если вы хотите поднять своего фаворита в рейтинге, нажимайте на стрелочку 
вверх "↑". 
Если считаете, что какой-то вариант должен быть в списке ниже, нажимайте 
стрелочку вниз "↓". 
Важно: функционал "Рейтинга" доступен только в обычной версии "Чемпионата". 
Если вы зашли в этот материал через поисковую страницу, то увидите 
сформированный список без кнопок для голосования. 
1 место  
"Локомотив": Даниил Исаев, Иван Бочаров 
Даниил Исаев - один из трех номинантов на приз лучшему вратарю прошедшего 
сезона, и это справедливая оценка его труда. В плей-офф молодой вратарь не 
избежал ошибок, но, за исключением отдельных эксцессов, он не оставляет 
сомнений в своем высоком профессионализме. А вот затянувшийся регресс 
Ивана Бочарова вызывает беспокойство. 
2 место  
"Торпедо": Иван Кульбаков, Адам Гуска 
В сверхатакующей системе "Торпедо" Ивану Кульбакову была отведена роль 
спасителя отечества, и порой даже в критических ситуациях он отменно с ней 
справлялся. Адам Гуска вполне освоился в роли бэкапа, а кроме того, 
нижегородцы попытаются реанимировать карьеру Алексея Мельничука. С 
учетом опыта тренера вратарей Николая Хабибулина, это потенциально 
перспективный ход. 
3 место  
"Динамо" Москва: Илья Коновалов, Константин Волков 
Москвичи уступили в первом раунде плей-офф, но степень вины вратарей в этом 
происшествии минимальна. В "Динамо" удалось не только оживить Илью 
Коновалова после неудачной командировки за океан, но и найти достойное 
применение Константину Волкову. По сумме мастерства их дуэт - один из 
сильнейших в лиге, если не самый. 
4 место  
"Витязь": Максим Дорожко, Дмитрий Шикин 
Опытный Шикин вместе с резко раскрывшимся Дорожко - один из самых 
стабильных вратарских дуэтов в лиге, и даже удивительно, что скромному 
"Витязю" удалось сохранить его в полном составе. Молодой голкипер по итогам 
прошлого сезона был в тройке претендентов на приз лучшему представителю в 
своем амплуа, и этот статус идеально объясняет его текущие позиции в КХЛ. 
5 место  
ЦСКА: Иван Федотов, Александр Шарыченков 
Эх, ну что здесь сказать? На постдемобилизационной пресс-конференции Иван 
не выглядел счастливым человеком, и иное было бы сложно представить. Если 
Федотов все же начнет сезон в форме ЦСКА, то состояние ее обороны будет 
зависеть не только от физической, но и от психологической формы голкипера. За 
спиной у экс-армейца только Александр Шарыченков, которого трудно назвать 
оплотом стабильности. 



 

 

6 место  
"Северсталь": Дмитрий Шугаев, Константин Шостак 
Череповчане не могли компенсировать потерю Александра Самонова, и первый 
номер перешел его бывшему сменщику Дмитрию Шугаеву. 24-летний вратарь 
обладает приличным опытом, но нельзя назвать стабильность его сильным 
качеством. В одного Шугаеву точно не вытянуть, и поддержка Константина 
Шостака, который успел испытать себя и в минском "Динамо", и в чемпионате 
Финляндии, очень пригодится. 
7 место  
"Спартак": Патрик Рыбар, Андрей Кареев 
Москвичи не только сохранили Патрика Рыбара, но и воспользовались 
недопониманием между "Салаватом" и Андреем Кареевым. Не исключено, что 
именно талантливый россиянин мог бы выиграть для Уфы серию с "Адмиралом", 
но тренеры сделали ставку на его коллегу. Впрочем, все еще молодой и уже 
достаточно квалифицированный вратарь вряд ли получит намного больше 
времени в "Спартаке" - позиции Рыбара незыблемы. 
8 место  
"Динамо" Минск: Алексей Колосов,? 
Алексея Колосова приметили в "Филадельфии", но в следующем сезоне он по 
договору аренды останется игроком "Динамо". Голкипер был довольно неплох, 
но опираться исключительно на него в Минске не будут. Известный агент Алеша 
Пилко накануне подтвердил, что динамовцы со стопроцентной вероятностью 
найдут Колосову партнера. 
9 место  
"Куньлунь": Джереми Смит, Мэтт Джурасик 
На отдельных этапах прошедшего сезона Мэтт Джурасик был настолько хорош, 
что к нему присматривались гранды Востока. Сделка не состоялась, и вратарь 
остался на прежнем месте, что, несомненно, большой плюс для пекинско-
мытищинского клуба. Кроме того, "Куньлунь" взял на просмотр Александра 
Лазушина - бывшего партнера Никиты Серебрякова по "Адмиралу". С тремя 
опытными вратарями преодолевать превратности судьбы китайцам будет чуть 
легче. 
10 место  
СКА: Юхан Маттссон, Дмитрий Николаев 
На последнем рубеже СКА очевидным образом уступал прямым конкурентам. По 
ходу сезона Дмитрий Николаев получил долгосрочный контракт, но не должное 
доверие, а Владислав Подъяпольский совсем не впечатлил. В результате 
армейцы забрали из Екатеринбурга Юхана Маттссона и теперь почти наверняка 
станут надежнее. 
11 место  
"Сочи": Михаил Бердин, Максим Третьяк 
Ни Михаил Бердин, ни Максим Третьяк и близко не считаются вратарями 
элитного уровня, а именно такой нужен, чтобы хоть как-то облегчить незавидную 
участь южного клуба. При этом за Бердиным есть огромный нереализованный 
потенциал, и, возможно, в этом году голкипер сможет его проявить.  

https://www.championat.com/hockey/article-5179739-rejting-golkiperov-khl-v-
zapadnoj-konferencii-u-kogo-v-khl-samye-silnye-vratari.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Амура" рассказал, почему клуб КХЛ не подписал новый 
контракт с Николишиным (ТАСС, Москва, 23 июля 2023) 
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Главный тренер хабаровского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) "Амур" Андрей Мартемьянов не отказывался от нападающего Ивана 
Николишина, игрок сам не захотел подписывать новое соглашение с командой. 
Об этом Мартемьянов рассказал ТАСС в воскресенье.  
Сын бронзового призера Олимпийских игр 2002 года и чемпиона мира Андрея 
Николишина Иван Николишин в 67 матчах прошлого сезона набрал 42 очка (17 
шайб + 25 результативных передач), став лучшим бомбардиром команды. 
Генменеджер "Амура" Вадим Покотило ранее рассказал пресс-службе клуба, что 
Николишину было сделано квалификационное предложение на улучшенных 
условиях в виде двухлетнего контракта, которое игрок не принял.  
"Он был одним из первых игроков, с которым я разговаривал перед тем, как мы 
начали комплектовать команду. Я мотивировал его, узнавал его готовность, 
желание играть, - сказал Мартемьянов. - Потом он не подписал контракт, а без 
него я не могу тренировать игроков, не имею права. На его место мы стали играть 
других игроков и нашли. Кто-то распустил слухи, что якобы я, Мартемьянов, от 
него отказался. Ни от кого я не отказывался, никаких разговоров по этому поводу 
не было".  
"Амур" и клуб Олимпбет - Молодежной хоккейной лиги "Амурские Тигры" 
готовятся к предстоящему сезону в учебно-тренировочном центре в Новогорске. 
"Лишних слов тут говорить не надо: это база сборных команд, условия очень 
достойные, - отметил Мартемьянов. - В предыдущем клубе мы это тоже 
практиковали, хотя молодежная команда была не рядом с нами, но по локации 
находилась недалеко от нас. Сейчас в основную команду привлекается из 
молодежного состава до восьми человек, парни просматривается, и у всех будет 
шанс пробиться в состав. Так что это удобная вещь, тем более под контролем и 
общение с тренерским штабом молодежки. Мы отсматриваем их тренировки, они 
- наши, проводим двусторонние матчи".  
В предыдущем сезоне "Амур" не сумел попасть в плей-офф КХЛ. "Задача - 
улучшить результаты, и я надеюсь, что с хорошей игрой и совместными 
усилиями дела сдвинутся. Учитывая анализ игры команды прошлого года, нужно 
усилить большинство, игру команды в атаке и обороне, должен быть баланс. 
Первая задача - это попадание в плей-офф, а там уже борьба за дальнейшее 
прохождение каждого раунда", - подчеркнул главный тренер команды.  
Первый матч в новом сезоне КХЛ "Амур" проведет 2 сентября на выезде против 
подмосковного "Витязя".  

https://tass.ru/sport/18340367 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Лады": идет предсезонка и всем надо бороться за место в 
составе (Чемпионат.com, Москва, 23 июля 2023) 
Нападающий "Лады" Евгений Грошев поделился впечатлениями о прошедшей 
двусторонней игре команды, в которой он отметился заброшенной шайбой в 
меньшинстве. 
"Все соскучились по матчам, даже двусторонним, поэтому игра получилась 
хорошей. Поначалу было много сумбура, так как давно не играли, но потом 
вкатились, и в третьем периоде было уже что-то похоже на игру чемпионата. 
Почему много стыков в двусторонней игре? Мы были готовы к подобному, потому 
что идет предсезонка и всем надо бороться за место в составе. Каждый 
старается себя проявить и силовая игра - один из способов сделать это. 
Добавил ли гол уверенности в плане борьбы за место в составе? Да, конечно. 
Всегда приятно забивать, но к этому голу я все равно отнесся весьма спокойно - 

https://tass.ru/sport/18340367


 

 

это ведь только тренировочная игра. Надеюсь, что буду радовать болельщиков 
голами в сезоне", - приводит официальный сайт "Лады" слова Грошева.  

https://www.championat.com/hockey/news-5180445-napadayuschij-lady-idyot-
predsezonka-i-vsem-nado-borotsya-za-mesto-v-sostave.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Лады" провели двустороннюю игру (Чемпионат.com, Москва, 
23 июля 2023) 
"Лада" провела первую двустороннюю игру в ходе подготовки к новому сезону, 
сообщает официальный сайт клуба. Она прошла на тренировочном катке "Лада-
Арены" в Тольятти. 
Встреча состояла из трех периодов по 30 минут "грязного" времени, при этом 
команда предварительно была поделена тренерским штабом на "синих" и 
"белых". Основное время матча закончилось со счетом 2:2. Победитель был 
определен в овертайме, который прошел в формате "три на три" и продлился 
примерно минуту. Победный для "синих" гол забил Сергей Шумаков. 
"Синие" - "Белые" - 3:2 ОТ (1:1, 1:0, 0:1, 1:0) 
Голы: 1:0 - Евгений Грошев (мен). 1:1 - Павел Колтыгин. 2:1 - Никита Лисов. 2:2 - 
Дмитрий Кугрышев. 3:2 - Сергей Шумаков. 
"Синие" (тренер - Максим Семенов): Богданов; Березин - Минеев, Шумаков - 
Аноховский - Алтыбармакян; Грязнов - Лисов, Червоненко - Алексеев - Грошев; 
Кудряшов - Корешков, Чабан - Фазлеев - Давыдкин; Ромаев - Банников - Битев. 
"Белые" (тренер - Павел Десятков): Трушков; Солянников - Глухов, Кугрышев - 
Фисенко - Бабенко; Семин - Медведев, Попугаев - Стальнов - Иванюженков; 
Онишко - Калабушкин, Сафин - Колтыгин - Романов; Иванов - Гаврилов - Маслов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5180441-hokkeisty-lady-proveli-
dvustoronnyuyu-igru.html 

К заголовкам сообщений 

Каким будет состав магнитогорского "Металлурга" в КХЛ в сезоне-
2023/2024 (Чемпионат.com, Москва, 22 июля 2023) 
Андрей Разин привык работать с командами без звезд, но у Магнитогорска 
другие задачи. 
Чемпионские годы "Металлурга" остались в прошлом. И если буквально пару 
сезонов назад команда Ильи Воробьева билась с ЦСКА в финале Кубка Гагарина 
и едва не взяла ту тяжелейшую серию, то в ближайшей перспективе уральцам о 
подобных достижениях мечтать не приходится. 
В клубе решили серьезно изменить вектор развития, сделав ставку на "рабочего" 
тренера - Андрей Разин всегда являлся крепким специалистом с непростым 
характером, но точно не человеком для решения больших задач. Его 
"Северсталь" выглядела ярко и по-спортивному зло, однако потолком этой 
команды так и остался первый раунд плей-офф. 
Разин - знаковая для Магнитогорска фигура, свои лучшие годы Андрей 
Владимирович провел именно в уральской команде. Его тройка с Гусмановым и 
Гольцем была одной из лучших и самых забивающих в Суперлиге. Теперь Разин-
тренер попробует себя в "Металлурге" уже в новой ипостаси. Вопрос в другом: в 
"Металлурге" нужно побеждать, как это делали Кинэн и Воробьев, а не пробовать 
и проводить эксперименты. 
Нынешняя трансферная кампания клуба оставляет желать лучшего. Неудачи с 
оффершитами (Гераськин, Алистров), уход всех легионеров (Паскуале, Керран, 
Лайпсик, Карри, Майе), очередное недопонимание с Голдобиным, в результате 

https://www.championat.com/hockey/news-5180445-napadayuschij-lady-idyot-predsezonka-i-vsem-nado-borotsya-za-mesto-v-sostave.html
https://www.championat.com/hockey/news-5180445-napadayuschij-lady-idyot-predsezonka-i-vsem-nado-borotsya-za-mesto-v-sostave.html
https://www.championat.com/hockey/news-5180441-hokkeisty-lady-proveli-dvustoronnyuyu-igru.html
https://www.championat.com/hockey/news-5180441-hokkeisty-lady-proveli-dvustoronnyuyu-igru.html


 

 

которого форварда пришлось обменять в "Спартак". Взамен уральцы получили 
Данилу Квартальнова, но по уровню мастерства он и близко не ровня Николаю. 
Покинули Магнитогорск крепкий защитник Земченок и габаритный форвард 
Чибисов. 
Чтобы скрыть все трансферные неудачи, пришлось засыпать деньгами Никиту 
Михайлиса, выписав нападающему сборной Казахстана 80 млн рублей за сезон. 
Безусловно, Никите сильно переплатили, но иначе и его бы у Магнитогорска 
увели из-под носа. 
"Новостей пока, как видите, нет. Дефицитная позиция одна - центр. Мы его ищем. 
Есть подвижки. Нас немного подвел Филипп Майе. Думаю, что мы найдем игрока. 
Конечно, сейчас с этим тяжело. Понятно, русских игроков нет, европейцев тоже. 
Многие канадцы ждут возможности получить контракт в НХЛ. Есть несколько 
хоккеистов, плотно беседуем с агентами", - заявил спортивный директор 
"Магнитки" Сергей Гомоляко. 
Вообще, у "Металлурга" на сегодняшний день лишь один легионер - шведский 
защитник Робин Пресс, которого из "Северстали" привел за собой Разин. По его 
же рекомендации из Череповца через оффершит взяли защитника Макара 
Хабарова, с которым российский специалист тоже работал ранее. 
"Металлургу" сократили бюджет (в том числе и поэтому выложенные за 
Михайлиса средства выглядят дико). Президент клуба Виктор Рашников всегда 
вкладывал в хоккейный проект большие деньги для привлечения звездных 
хоккеистов, а теперь, по всей видимости, вектор направлен на привлечение, 
развитие и воспитание собственной молодежи. 
Подобный путь - это путь клуба-середняка. Воспитывать доморощенных 
хоккеистов можно и нужно, но удастся ли добиться с подобным подходом 
максимальных результатов? Юров, Канцеров, вернувшийся из аренды 
Гребенкин, другие талантливые ребята, - все они получат у Разина игровое 
время. Однако без топ-мастеров не дойти даже до финала конференции и уж 
точно не выиграть кубок. Посмотрите на составы "Ак Барса", на первое звено 
"Авангарда" с Буше и Найтом (третьим там, не сомневаемся, будет Ткачев), на 
мощнейший костяк чемпионского ЦСКА, на сильную селекцию СКА. У 
"Металлурга" в его нынешнем виде подобного подбора игроков нет даже близко. 
Кстати, абсолютно не впечатляет и вратарская линия команды. После 
завершения карьеры Кошечкиным и ухода Паскуале в сезон "Металлург" 
собирается идти с Артемом Загидулиным и Ильей Набоковым. Мягко говоря, 
странное и не самое понятное решение. Собственно говоря, оно и характеризует 
все нынешнее межсезонье клуба. 
Посмотрим, как выступят уральцы в новом чемпионате и сколько готово ждать 
высшее руководство, предоставляя карт-бланш менеджменту и тренерскому 
штабу. В городе, где привыкли к победным хоккейным традициям, постоянно 
кормить болельщиков рассказами об омоложении и перестройке команды точно 
не получится.  

https://www.championat.com/hockey/article-5179797-kakim-budet-sostav-
magnitogorskogo-metallurga-v-khl-v-sezone-2023-2024.html 

К заголовкам сообщений 

Первый номер драфта НХЛ будет играть в Нижнекамске. Якупова 
называли преемником Овечкина, но многое пошло не так (Ведомости 
(vedomosti.ru), Москва, 22 июля 2023) 
В 29 лет вернулся на родину 
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Клубы Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) продолжают комплектоваться к 
новому сезону. На прошлой неделе громкое подписание совершил "Нефтехимик" 
- в скромную команду из Нижнекамска вернулся знаменитый воспитанник - Наиль 
Якупов. 29-летний форвард подписал контракт на год. По данным журналиста 
"Спорт-Экспресса" Артура Хайруллина, в команде из Татарстана хоккеист будет 
получать 30 млн руб. - для клуба с самой низкой зарплатной ведомостью в КХЛ 
это большие деньги.  
История Якупова печальна. В 2012 г. он стал лишь третьим россиянином, 
выбранным на драфте Национальной хоккейной лиги (НХЛ) под первым 
номером. Наиль вошел в солидную компанию с Ильей Ковальчуком (2001) и 
Александром Овечкиным (2004). Но, в отличие от соотечественников, после 
яркого старта быстро потух. Сейчас нападающий будет выступать за команду, 
задача которой бороться за попадание в плей-офф НХЛ.  
"Ведомости. Спорт" вспоминает, как один из самых перспективных игроков в 
истории российского хоккея пытался построить большую карьеру, но это у него 
не получилось. 
Рекордная результативность  
Наиль родился в спортивной семье. Его отец Равиль работал хоккейным 
тренером (входил в штаб "Нефтехимика"), а также функционером (занимал пост 
спортивного директора "Нефтяника" из Альметьевска). Якупов воспитывался в 
системе "Нефтехимика" и быстро обратил на себя внимание - в 16 лет 
дебютировал за "Реактор" в Молодежной хоккейной лиге и в первых 14 матчах 
набрал 6 (4+2) очков.  
К тому моменту перспективный форвард обратил на себя внимание ведущих 
скаутов, в том числе за океаном. Летом 2010-го Якупова задрафтовал клуб 
"Сарния Стинг" из юниорской лиги Онтарио. Над предложением Наиль думал 
недолго - следующий сезон он начал уже в Канаде. Причем сразу показал 
невероятные цифры и побил рекорд результативности Стивена Стэмкоса, 
набрав 101 (49+52) очко в 65 матчах.  
Шумиху вокруг имени Якупова подогрел юниорский чемпионат мира-2011, где 
сборная России взяла бронзовые медали, а Наиль набрал 13 (6+7) очков в семи 
матчах и стал третьим в списке лучших бомбардиров. 74 (33+41) балла в 48 играх 
за "Сарнию" в следующем сезоне четко дали понять: на предстоящем драфте 
НХЛ россиянин уйдет под первым номером.  
Главным соперником Якупова на драфте 2012 г. был защитник Райан Мюррэй. 
Впоследствии выяснилось, что большинство скаутов "Эдмонтона" голосовали 
именно за канадца, но решающим стало слово генменеджера "Ойлерз" Стива 
Тамбеллини, настоявшего на выборе Наиля. Правда, дебюта россиянина 
пришлось подождать - в НХЛ начался локаут. 
Якупов отправился в "Нефтехимик", где закрепился в статусе лидера команды, а 
после возвращения в Северную Америку выбил 31 (17+14) очко в 48 матчах и 
оказался лучшим снайпером и бомбардиром среди новичков НХЛ. Главный 
тренер "Эдмонтона" Ральф Крюгер не мог нарадоваться на своего форварда. "У 
Якупова лучший бросок сходу, который я видел в жизни. Ловкость Якупова и его 
бросок делают этого игрока уникальным. Редко такое увидишь у игрока моложе 
21 года", - отмечал специалист.  
"Эдмонтон" выбрал Якупова на драфте-2012, надеясь, что в будущем форвард 
станет лидером команды. Надежд Наиль не оправдал /Zuma / TASS  
В недавнем интервью "Татар-информ" форвард назвал Крюгера одним из 
лучших наставников за всю карьеру: "Дело в его отношении к игрокам - у Ральфа 
всегда был теплый, хороший контакт с ребятами. На расстоянии, конечно, все в 
меру. И команда билась за тренера, играла за него, переживала, слушала. А с 



 

 

молодыми у него были индивидуальные беседы, старался корректировать ряд 
моментов, порой даже про хоккей не говорил, а на сторонние темы. Очень 
хороший психолог был". 
Большое разочарование 
Несмотря на индивидуальные успехи Якупова, общекомандный результат 
"Эдмонтона" в сезоне 2012/13 получился слабым - амбициозный коллектив не 
смог пробиться в плей-офф. Крюгера отправили в отставку, а заменивший его 
Даллас Икинс относился к Якупову уже не так восторженно. Во второй сезон в 
"Ойлерз" россиянин ушел в тень Тэйлора Холла, Джордана Эберле и Райана 
Нюджента-Хопкинса, ограничившись весьма скромными 24 очками.  
Боссы "Ойлерз" верили, что это недоразумение и больше таких низких цифр 
первый номер драфта не покажет. В сезоне 2014/15 Якупов провел почти всю 
"регулярку", но в 81 матче набрал только 33 (14+19) очка. Неплохой показатель 
для игрока низших звеньях, но не для надежды клуба. Коэффициент полезности 
форварда при этом упал до "-35". 
Главные добродетели Якупова - отличная скорость и шикарный бросок - были 
известны с ранних лет. Но при снижении эффективности у чужих ворот 
выяснилось, что Наиль совсем не умеет отрабатывать в обороне.  
"Теперь это так очевидно, - рассказывал впоследствии один из скаутов 
"Эдмонтона", который был против драфта Наиля. - Следите за ним, пока он без 
шайбы - он все еще не знает, куда идти. Его ноги двигаются со скоростью 100 
миль в час, и он понятия не имеет, куда идет и что собирается делать". 
В апреле 2015-го россиянин подписал с "Эдмонтоном" новый двухлетний 
контракт. Но отработать его до конца Наилю было не суждено. Несмотря на 
чехарду с тренерами, Якупов окончательно выпал из ведущих звеньев и в 
октябре 2016-го его обменяли в "Сент-Луис Блюз" по скромному курсу - в 
обратном направлении поехал форвард Зака Почиро и выбор в третьем раунде 
драфта-2017.  
В команде Владимира Тарасенко Наиль отыграл лишь один сезон. В "Блюз" 
Якупова пробовали в разных сочетаниях - все оказывалось тщетно. 9 (3+6) очков 
в 40 матчах - так мало нападающий больше не набирал ни разу.  
В "Сент-Луисе" Якупов показал рекордно низкую для себя результативность 
/Zuma / TASS  
Летом 2017-го Наиль вышел на рынок свободных агентов. Шанс перезапустить 
карьеру Якупову предоставило "Колорадо" - "Эвеланш" предложили форварду, 
который по формулировке клуба "должен был добавить глубины состава", лишь 
$875 000. Казалось, форвард наконец начинает обретать себя - в первых пяти 
матчах он выбил 5 (3+2) очков. Но затем результативность Наиля упала. За весь 
чемпионат он набрал лишь 16 баллов (9+7) и перестал попадать в состав в играх 
плей-офф. 
В июле 2018-го Якупов вновь оказался на рынке свободных агентов. Желающих 
подписать его в НХЛ не оказалось. Пришлось возвращаться в Россию. 
"Худший товарищ по команде" 
До сих пор нет четкого объяснения, почему у Якупова в итоге не получилось в 
НХЛ. Он всегда выкладывался на тренировках, никогда не был нарушителем 
дисциплины. "Весь сезон Якупов был первым, кто приходил на тренировку, и 
последним, кто со льда уходил", - вспоминал Крюгер дебютный чемпионат Наиля 
за океаном. Возможно, Якупов начал карьеру в НХЛ слишком рано и не 
справился с психологическим давлением, которое неизбежно оказывается на 
первого номера драфта. 
Бывший генеральный менеджер "Торонто Мэйпл Лифс" Брайан Бурк считает, что 
проблемы Якупова - в его сложном закрытом характере. "Мы не собирались его 



 

 

выбирать. Преддрафтовое интервью с ним было худшим в моей жизни. Просто 
жуть. Он был дерзким, противным и угрюмым. Одному из наших скаутов, Джону 
Лилли, пришлось буквально сражаться с ним во время интервью", - заявил Бурк 
в подкасте "Spittin' Chiclets".  
Не удавалось выстроить Якупову и отношения с партнерами. "Худший товарищ 
по команде, который был у меня на тренировках? Наиль Якупов, - рассказывал 
про россиянина экс-напарник по "Эдмонтону" вратарь Деван Дубник. - Этот 
парень был идиотом. Полным идиотом. Я пытался объяснить ему. Мы 
отрабатывали броски низом, а он отправлял эти штуки рядом с моим ухом, 
потому что пытался попасть в девятку".  
После отъезда из Северной Америки Якупова подписал СКА. У петербургского 
клуба был традиционно большой ростер, но Наиль сумел пробиться - с 27 голами 
в "регулярке" стал лучшим снайпером команды. Сезон 2019/20 получился 
скомканным из-за пандемии, а затем после введения жесткого потолка зарплат 
в КХЛ в 900 млн руб. СКА изменил направление развития - оклады большинства 
хоккеистов урезали, а с другими, в том числе Якуповым, и вовсе расстались.  
Возвращение в Россию из НХЛ и выступления за звездный СКА не помогли 
Якупову вернуться на юниорский уровень результативности /Петр Ковалев / 
ТАСС  
Наиль оказался в "Амуре". В Хабаровске нападающий не провел и года - его 
обменяли в "Авангард". В омском клубе Якупов выиграл Кубок Гагарина, но в 
плей-офф не cыграл ни одного матча из-за травмы. Подвело здоровье Наиля и 
в прошлом году - он пропустил пять месяцев в связи с повреждением руки. Были 
даже слухи, что форвард больше не сможет держать клюшку, но все обошлось - 
Якупов вернулся и за 16 матчей в "регулярке" набрал 10 (6+4) очков, а за 14 игр 
плей-офф выбил 3 (1+2) балла. 
Однако "Авангард" не стал продлевать контракт с форвардом, чем его искренне 
удивил. "Ничего не предвещало, что я не останусь, я и рад был бы там остаться. 
Даже не думал, что может что-то случиться. Думал, меня продлят. Осадок 
остался, но это спорт", - делился форвард. После двух с половиной месяцев 
ожидания предложений от топ-клубов так и не поступило, и Якупов вернулся в 
родной "Нефтехимик". 
Возможно, Наиль надеется ярко проявить себя в первых матчах нового сезона и 
получить до дедлайна предложение от претендента на Кубок Гагарина. Увы, к 29 
годам первый номер драфта НХЛ на большее рассчитывать не может. Всем 
очевидно, что Якупов не смог оправдать больших ожиданий. Впрочем, возможно, 
эти ожидания были слишком завышенными.  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/07/22/986443-pervii-nomer-
drafta-nhl 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Главный судья КХЛ о правиле 3 секунд за воротами: "Рекорд по стоянию 
в трапеции - 1 минута и 50 секунд. Кто-то сходил в туалет, вернулся - а они 
за воротами стоят" (Sports.ru, Москва, 22 июля 2023) 
Алексей Анисимов объяснил введение правила трапеции в КХЛ.  
Лигой вводится запрет держать шайбу больше трех секунд в трапеции за своими 
воротами. При первом нарушении последует устное предупреждение, при 
втором - малый штраф. 
"Прежде чем вводить это правило, мы проанализировали 15 игр разных клубов 
КХЛ и посчитали количество времени, когда игрок стоит за воротами. 

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/07/22/986443-pervii-nomer-drafta-nhl
https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/07/22/986443-pervii-nomer-drafta-nhl


 

 

Как вы думаете, какой рекорд по времени стояния в трапецивидной зоне? Какое 
максимальное время команда провела в трапеции за 60 минут чистого времени? 
Одна минута и 50 секунд. 
То есть из 60 минут чистого времени игры мы минуту и 50 секунд смотрели, как 
парень стоял за воротами, показывал смену, потом просто стоял, потом ждал, 
потом они раскатывались, раскат не получался, он возвращался - в это время 
ребята выстраивали цементные мешки на той синей линии, и мы сидели 
смотрели - ну классный хоккей, вот это динамика, вот это движение. 
То есть кто-то сходил в туалет, вернулся - а они за воротами стоят. 
Стимул в том, чтобы был атакующий хоккей. Конечно, команды, которые 
привыкли работать с раскатов, которые работают в откат - им это не алле 
вообще", - сказал главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115321297-glavnyj-sudya-kxl-o-pravile-trapeczii.html 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Нефтехимик" подписал пробный контракт с 16-летним Муиссу. У него 54 
очка в 35 играх за "Серебряных Львов" в МХЛ (Sports.ru, Москва, 22 июля 
2023) 
Жоэ-Кристоф Муиссу может стать игроком "Нефтехимика".  
16-летний форвард заключил пробное соглашение с нижнекамским клубом. 
Прошлый сезон Муиссу провел в "Серебряных Львах" U17 (входит в систему 
СКА), в 35 матчах он набрал 54 (32+22) очка.  

https://www.sports.ru/hockey/1115318940-nefteximik-podpisal-probnyj-kontrakt-s-16-
letnim-muissi-u-nego-54-ochk.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" объявил о возвращении защитника Кирилла Полохова 
(Sport24.ru, Москва, 22 июля 2023) 
Пресс-служба "Барыса" объявила о заключении двустороннего контракта с 
защитником Кириллом Полоховым.  
Соглашение рассчитано на один сезон до 30 апреля 2024 года.  
Ранее хоккеист уже выступал за команды из системы "Барыса" на протяжении 
шести сезонов. Минувший сезон Полохов провел в кокшетауском "Арлане", где 
за 41 матч (включая плей-офф) заработал 24 (2+22) балла за результативность 
и стал третьим ассистентом своей команды в чемпионате Казахстана.  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-22-barys-obyavil-o-vozvrashchenii-
zashchitnika-kirilla-polokhova 

Похожие сообщения (12): 

• Atameken Business Channel (inbusiness.kz), Астана, 22 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 июля 2023 

• ИА Kazinform (inform.kz), Астана, 22 июля 2023 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 22 июля 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 22 июля 2023 

https://www.sports.ru/hockey/1115321297-glavnyj-sudya-kxl-o-pravile-trapeczii.html
https://www.sports.ru/hockey/1115318940-nefteximik-podpisal-probnyj-kontrakt-s-16-letnim-muissi-u-nego-54-ochk.html
https://www.sports.ru/hockey/1115318940-nefteximik-podpisal-probnyj-kontrakt-s-16-letnim-muissi-u-nego-54-ochk.html
https://allhockey.ru/news/show/484541-Neftehimik_podpisal_probnyj_kontrakt_s_16_letnim_Muissu
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-22-barys-obyavil-o-vozvrashchenii-zashchitnika-kirilla-polokhova
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-22-barys-obyavil-o-vozvrashchenii-zashchitnika-kirilla-polokhova
https://inbusiness.kz/ru/news/polohov-vernulsya-v-barys
https://allhockey.ru/news/show/484545-Zaschitnik_Kirill_Polohov_vernulsya_v_Barys
https://www.sports.ru/kazakhstan/1115319446-v-barys-vernulsya-zashhitnik-poloxov-s-nim-rastorgli-kontrakt-v-2020-m.html
https://www.inform.kz/ru/barys-ob-yavil-o-vozvraschenii-igroka-sbornoy-kazahstana_a4092791
https://prosports.kz/news/609547-barys-vernul-svoego-opytnogo-zaschitnika-
https://shaiba.kz/news/759348


 

 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Коваленко подпишет контракт с "Колорадо", но останется на год в аренде 
в "Торпедо" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 июля 2023) 
Коваленко подпишет контракт с "Колорадо", но останется на год в аренде в 
"Торпедо"  
Нападающий Николай Коваленко продолжит выступать за нижегородское 
"Торпедо" на правах аренды, сообщает пресс‑служба клуба. 
Хоккеист в ближайшее время подпишет контракт с клубом НХЛ "Колорадо 
Эвеланш", но предстоящий сезон проведет в КХЛ. 
В прошлом сезоне 23‑летний Коваленко провел за "Торпедо" 56 матчей в 

регулярном чемпионате КХЛ, набрав 54 (21+33) очка. В плей‑офф он провел 10 
игр и набрал 7 (3+4) очков. 
В 2018 году форвард был выбран на драфте НХЛ под общим 171‑м номером. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1919656_Kovalenko_podpishet_kontrakt_
s_Kolorado_no_ostanetsa_na_god_v_arende_v_Torpedo 

Похожие сообщения (6): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 22 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Канадец Фритц близок к переходу в "Металлург" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 22 июля 2023) 
Как стало известно "СЭ", канадский нападающий Таннер Фритц, в прошлом 
сезоне выступавший в АХЛ за "Хартфорд", может перейти в "Магнитку".  
В сезоне-2022/23 Фритц набрал 43 (10+33) очка в 67 матчах за "Хартфорд" в 
регулярном чемпионате АХЛ и 10 (1+9) очков в 9 играх плей-офф. 
В НХЛ форвард с 2017 по 2019 год выступал за "Айлендерс".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanadec-fritc-blizok-k-perehodu-v-
metallurg-2104276/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" подписал двухлетний контракт с чешским хоккеистом 
Клоком (ТАСС, Москва, 22 июля 2023) 
Клуб Континентальной хоккейной лиги "Нефтехимик" подписал контракт с 
чешским нападающим Лукашем Клоком. Об этом ТАСС в субботу сообщили в 
пресс-службе нижнекамского клуба.  
"Соглашение подписано на два года", - рассказал собеседник агентства.  
Нападающий выступал за "Нефтехимик" в сезоне-2021/22. В регулярном 
чемпионате в 44 матчах он набрал по системе "гол +пас" 31 очко (5+26), став 
вторым бомбардиром команды, а в плей-офф в четырех матчах набрал четыре 
очка (1+3). В предыдущем сезоне он выступал в Американской хоккейной лиге, 

https://www.championat.com/hockey/news-5179563-barys-zaklyuchil-kontrakt-s-zaschitnikom-kirillom-polohovym.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1919656_Kovalenko_podpishet_kontrakt_s_Kolorado_no_ostanetsa_na_god_v_arende_v_Torpedo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1919656_Kovalenko_podpishet_kontrakt_s_Kolorado_no_ostanetsa_na_god_v_arende_v_Torpedo
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-kovalenko-perepodpishet-kontrakt-s-torpedo-2104140/
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-22-kovalenko-podpishet-kontrakt-s-kolorado-no-prodolzhit-vystupat-za-torpedo-na-pravakh-arendy
https://www.sports.ru/hockey/1115320015-nikolaj-kovalenko-podpishet-kontrakt-s-kolorado-i-provedet-sezon-v-tor.html
https://allhockey.ru/news/show/484551-Nikolaj_Kovalenko_perepodpishet_kontrakt_s_Torpedo
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-kovalenko-perepodpishet-kontrakt-s-torpedo-2104140/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanadec-fritc-blizok-k-perehodu-v-metallurg-2104276/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanadec-fritc-blizok-k-perehodu-v-metallurg-2104276/
https://allhockey.ru/news/show/484565-Istochnik_kanadskij_forvard_Fritc_blizok_k_perehodu_v_Metallurg


 

 

Швеции и Швейцарии. В составе сборной Чехии Клок выступал на чемпионате 
мира 2021 года и Олимпийских играх 2022 года.  
Ранее "Нефтехимик" подписал соглашения с первым номером драфта 
Национальной хоккейной лиги 2012 года Наилем Якуповым и форвардом 
Александром Дергачевым, оба ранее выступали за омский "Авангард".  
В конце июня правительство Чехии одобрило предложение министерства 
образования, молодежи и спорта запретить участвовать в проводимых в 
республике соревнованиях спортсменам и командам из России. Одновременно 
был введен запрет для чешских спортсменов и команд принимать участие в 
соревнованиях на территории РФ. В клубах КХЛ также числятся три чешских 
хоккеиста: защитник "Авангарда" Либор Шулак, защитник казахстанского 
"Барыса" Давид Скленичка и нападающий казанского "Ак Барса" Дмитрий Яшкин.  

https://tass.ru/sport/18338735 

Похожие сообщения (15): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 июля 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 22 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 22 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 июля 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Крылья Советов" уступили а первом матче лета, "Толпар" взял реванш у 
"Реактора". Обзор дня (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 22 
июля 2023) 
22 июля состоялось четыре контрольных матча с участием команд OLIMPBET 
МХЛ. На mhl.khl.ru - обзор дня.  
"Толпар" взял реванш у "Реактора" 
Команды проводили второй матч друг против друга в рамках предсезонки. Счет 
был открыт быстро - на третьей минуте Захар Галако реализовал большинство 
и вывел уфимцев вперед. Благодаря усилиям Рауля Якупова нижнекамцы 
сравняли счет, однако после этого "Толпар" забросил три шайбы подряд. На 34-
й минуте матча Якупов оформил дубль, но уфимцы ответили двумя голами. В 
итоге 6:2, реванш гостей. 
Первый матч провели "Крылья Советов" и "АКМ-Юниор". Счет был открыт в 
середине матча благодаря голу Ивана Сидорова. Укрепить преимущество гости 
смогли спустя пять минут и на перерыв команды ушли при счете 2:0 в пользу 
туляков. Почти в самом конце встречи Ксенофонтов отыграл один гол, но на 
большее хозяев не хватило. Иван Сидоров забросил последнюю шайбу в пустые 
ворота, установив итоговый счет - 3:1. 
"Сахалинские Акулы" одолели "Капитан" в овертайме 
Встреча игралась в формате четыре периода по 20 минут со сменой состава. 
Уже на первой минуте хозяева повели в счете, а к концу первого отрезка вели со 
счетом 3:1. В самом начале второго периода "Сахалинские Акулы" отыграли одну 
шайбу, а до конца отрезка уравняли цифры на табло. Вторая группа играла не 

https://tass.ru/sport/18338735
https://sport.business-gazeta.ru/article/286271
https://www.sports.ru/hockey/1115320545-nefteximik-vernul-kloka.html
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/184211-neftehimik-podpisal-kontrakt-s-zaschitnikom-sbornoy-chehii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1919773_Neftehimik_objavil_o_vozvrashhenii_cheshskogo_zashhitnika_Kloka
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-22-neftekhimik-obyavil-o-vozvrashchenii-v-klub-cheshskogo-zashchitnika-kloka
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/neftehimik-obyavil-o-vozvraschenii-lukasha-kloka-2104200/
https://allhockey.ru/news/show/484557-Neftehimik_obyavil_o_vozvraschenii_v_klub_cheshskogo_zaschitnika_Kloka
https://www.championat.com/hockey/news-5179919-neftehimik-podpisal-kontrakt-s-zaschitnikom-sbornoj-chehii.html
https://www.khl.ru/news/2023/07/22/515101.html


 

 

так результативно - соперники обменялись голами и игра перешла в овертайм, 
где победу вырвали "Сахалинские Акулы" - 5:4. 
"Норильск" обыграл "Чайку" и одержал первую победу в своей истории  
В ответном матче клуб из самого северного города России смог сломить 
сопротивление нижегородской "Чайки". Самым результативным отрезком матча 
был второй период встречи. "Норильск" вышел вперед, после этого хоккеисты 
"Чайки" за неполные четыре минуты отличились дважды, но гости успели 
сравнять счет до перерыва. Автором победной шайбы в составе норильчан стал 
Иван Лепехин. В сезоне 2022/2023 он стал обладателем Кубка Харламова в 
составе "Чайки". 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045556/ 

К заголовкам сообщений 

Источник: Лучший белорусский новичок МХЛ присоединился к сбору 
"Динамо-Шинника" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 22 июля 
2023) 
Как сообщает телеграм-канал "Хакнуть хоккей", белорусский нападающий Иван 
Аношко присоединился к сбору "Динамо-Шинника". 
Хоккеист должен принять участие в ближайшем товарищеском матче против 
жлобинского "Металлурга". 
Ранее сообщалось, что лучший новичок минувшего сезона МХЛ продолжит 
карьеру за океаном. В мае нападающий был выбран "Стэмпидом" под 156-м 
номером на драфте USHL. 
Прошлый сезон 18-летний Аношко провел в МХЛ в составе "бобров". За 55 
матчей белорус набрал 54 (21+33) очка. 
Отметим, что Иван котировался в различных рейтингах на Драфт НХЛ-2023, 
однако не был выбран ни одним клубом. Он будет доступен для выбора на 
драфте и в следующем году.  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/07/22/istochnik-luchshij-belorusskij-
novichok-mhl-prisoedinilsja-k-sboru-dinamo-shinnika/ 

К заголовкам сообщений 

"Динамо-Шинник" проведет спарринг с чемпионом Беларуси 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 22 июля 2023) 
Представитель Беларуси в МХЛ "Динамо-Шинник" в рамках подготовки к новому 
сезону договорился о спарринге с обладателем Кубка Президента 
"Металлургом". 
Для бобруйчан этот матч станет первым при подготовке к сезону. Ранее 
сообщалось, что "бобры" сыграют с "Сибирскими снайперами", но встреча была 
отменена. 
Поединок между "Металлургом" и "Динамо-Шинником" состоится 24 июля в 
Жлобине. Начало - в 18:00.  

https://belarushockey.com/rb/news/2023/07/22/dinamo-shinnik-provedet-sparring-s-
chempionom-belarusi/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045556/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/07/22/istochnik-luchshij-belorusskij-novichok-mhl-prisoedinilsja-k-sboru-dinamo-shinnika/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/07/22/istochnik-luchshij-belorusskij-novichok-mhl-prisoedinilsja-k-sboru-dinamo-shinnika/
https://belarushockey.com/rb/news/2023/07/22/dinamo-shinnik-provedet-sparring-s-chempionom-belarusi/
https://belarushockey.com/rb/news/2023/07/22/dinamo-shinnik-provedet-sparring-s-chempionom-belarusi/


 

 

13 выпускников и 15 действующих игроков МХЛ - в сборной России на 
Sochi Hockey Open (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 22 
июля 2023) 
Главный тренер команды - обладатель Кубка Харламова.  
Стал известен состав сборной (игроки до 23 лет) на турнир Sochi Hockey Open, 
который пройдет с 3 по 8 августа в Сочи. Руководить командой будет обладатель 
Кубка Харламова Николай Воеводин, который стал обладателем трофея в 
сезоне 2022/2023 вместе с "Чайкой". В его состав попало 13 выпускников 
OLIMPBET МХЛ и 15 хоккеистов, которые по возрасту еще могут выступать на 
молодежном уровне. 
В турнире также примут участие команды Континентальной хоккейной лиги 
"Сочи", "Адмирал", "Авангард" и СКА. 
Состав сборной России  
Вратари: Сергей Иванов ( СКА), Никита Подлягин ("Омские Ястребы"), Артемий 
Плешков (ХК "Капитан") 
Защитники: Никита Смирнов ("Динамо" Минск), Никита Евсеев, Всеволод 
Альметкин (оба - "Ак Барс"), Владимир Грудинин, Артем Барабоша (оба - 
"Красная Армия"), Даниил Иванов (МХК "Спартак"), Роман Юзбашян ("Сочи"), 
Михаил Гуляев ("Омские Ястребы"), Артем Проничкин ("Чайка"), Никита 
Баклашев (МХК "Динамо-Москва") 
Нападающие: Станислав Яровой ("Русские Витязи"), Руслан Абросимов 
("Северсталь"), Илья Чефанов ("Металлург" Новокузнецк), Дмитрий 
Бучельников, Матвей Кабуш, Иван Демидов, Григорий Кузьмин, Семен Синяткин, 
Семен Демидов, Даниил Лазутин (все - СКА), Андрей Никонов, Никита Буруянов 
(оба - "Динамо" Москва), Дмитрий Кателевский ("Ак Барс"), Максим Великов 
("Красная Армия"), Данила Климов ("Сочи"). 

https://mhl.khl.ru/news/20028/1045555/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

В США ответили, могут ли Дацюка не ввести в Зал славы НХЛ из-за 
российского гражданства (Газета.Ru, Москва, 23 июля 2023) 
Журналист The Athletic Духачек заявил, что введение Дацюка в Зал славы НХЛ 
могут отложить на год  
Журналист The Athletic Эрик Духачек в своей статье оценил перспективы 
попадания российского хоккеиста Павла Дацюка в Зал славы Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ). 
"Что касается кандидатуры Дацюка, то он выиграл четыре "Леди Бинг Трофи", 
три "Селке", два Кубка Стэнли, выступил на пяти Олимпиадах в качестве игрока 
сборной России и набрал 918 очков в 951 матче НХЛ. Это резюме игрока Зала 
славы. Дебаты или обсуждение должны быть такими: он будет выбран в первом 
туре или нет? Может быть, введение Дацюка отодвинут на год", - сказал Духачек. 
Дацюк на протяжении 15 лет выступал за "Детройт Ред Уингз". Стоит отметить, 
что на два сезона он уходил в московские ЦСКА и "Динамо". 
Россиянин в составе "Детройта" дважды выиграл Кубок Стэнли (2002 и 2008 год). 
Нападающий в составе сборной России выигрывал чемпионат мира в 2012 году 
и Олимпийские игры в 2018 году. 

https://mhl.khl.ru/news/20028/1045555/


 

 

Дацюк завершил карьеру в 2021 году. Его последним клубом стал 
"Автомобилист" из города Екатеринбурга. 
Ранее белорусский игрок "Вашингтона" рассказал о важном совете Овечкина.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/07/23/20926652.shtml 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Ставка на будущее: "Лига Ставок" превратит Сочи в столицу спорта 
(Sports.ru, Москва, 22 июля 2023) 
"Лига Ставок" увеличивает свое присутствие во всемирно известной столице 
Олимпийских игр. Футбольный и хоккейный клубы Сочи теперь на одной волне с 
городом и болельщиками при мощной поддержке "Лиги Ставок". 
Почему ожил и куда убежал снежный барс - талисман ФК "Сочи"? Вопрос, 
который накануне волновал не только сочинцев, но и всех болельщиков 
российского футбола.  
Куда же направился барс, а главное - зачем? Вариантов было много: от 
барбершопа до шашлычной. Но суть дела, как выяснилось, лежит совсем в иной 
плоскости. 
Оживший барс стал символом нового сотрудничества в Российской Премьер-
Лиге. Букмекерская компания "Лига Ставок" стала официальным партнером ФК 
"Сочи". 
Сочинцам и всем гостям черноморского побережья "Лига Ставок" предоставит 
новые форматы сервиса, уникальные продуктовые предложения, высокий 
уровень досуга с повышенным комфортом и новыми впечатлениями. 
Болельщиков ждут увлекательные спецпроекты на матчах ФК "Сочи": 
многочисленные призы, бонусы и сюрпризы от "Лиги Ставок", а также страховка 
пари на домашнюю победу ФК "Сочи" с точным счетом. Кроме того, "Лига Ставок" 
будет широко интегрирована в коммуникации клуба. 
"Я рад, что ФК "Сочи" присоединился к команде "Лиги Ставок". Вместе мы 
сможем сделать значимый прорыв в развитии и успехах клуба, повысить его 
привлекательность для всех болельщиков, а также уделить необходимое 
внимание подрастающему поколению игроков, процветанию команды в 
будущем. В предстоящем сезоне желаю нашим партнерам только побед и 
первого места в турнирной таблице", - сказал президент "Лиги Ставок" Юрий 
Красовский. 
Соглашение с ФК "Сочи" стало продолжением активной экспансии "Лиги Ставок" 
в легендарный спортивный Сочи. Еще год назад компания стала официальным 
партнером ХК "Сочи" и титульным партнером турнира "Лига Ставок Sochi Hockey 
Open" - соревнования, которое по своей зрелищности и эмоциональности стало 
главным спортивным событием года в Сочи. 
И в этом году турнир станет самым ярким и незабываемым в хоккейном 
межсезонье. С 3 по 8 августа на ледовой арене "Шайба" ведущие клубы России 
поборются за главный трофей Лига Ставок Sochi Hockey Open. 
"Цели "Лиги Ставок", как всегда, амбициозные. Мы хотим вдохнуть новую 
энергию в спортивное величие Сочи. Оживить не только барса, но и 
всевозможные спортивные клубы, проекты, объекты. Нам важно открыть новые 
перспективы для всех спортсменов самых разных дисциплин и подарить яркие 
эмоции миллионам любителей спорта по всей стране. Спорта станет больше, 
спорт станет интересней, а Сочи в полной мере реализует свой спортивный 
потенциал", - поделился Юрий Красовский планами компании.  
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К заголовкам сообщений 

Финский хоккеист Янне Лаакконен из "Южного Урала" рассказал о 
проблемах россиян с алкоголем и игре в ВХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 
июля 2023) 
Янне Лаакконен увидел много проблем с алкоголем. Опохмеляющиеся 
хоккеисты, тренеры под капельницей - правда ли это? 
Россия западает в душу многим иностранцам. Кто-то не может забыть ее из-за 
красот и своих личных успехов во время игры тут, кто-то - из-за особенностей 
местного быта. Конечно, сразу вспоминаются многие финские байки о России и 
КХЛ. 
Вот на днях появился еще ряд интересных историй. Финский нападающий Янне 
Лаакконен вспомнил время в нашей стране и поведал о безумном пристрастии 
россиян к алкоголю. Сам форвард совсем недолго пробыл в России - в сезоне-
2014/2015 он играл в ВХЛ за "Южный Урал" из Орска. Финн присоединился к 
клубу в ноябре 2014-го и уже в феврале 2015-го провел последний матч. 
Собственно, как и вся команда в тот сезон. 
Лаакконена можно смело назвать настоящим путешественником. За долгую 
карьеру - а ему сейчас уже 41 год - финский хоккеист успел поиграть на родине, 
в Швеции, Казахстане, России, Беларуси, Польше, Англии, Австрии, Норвегии, 
во Франции, а прошлый сезон он и вовсе провел в Шотландии. Но больше всего 
ему запомнились те четыре месяца в России: "В каких странах я играл? Их не 
меньше десяти. Думаю, их было 11, если учитывать Финляндию. Я видел разные 
культуры и методы работы. Особенно уникальны страны бывшего Советского 
Союза: там всегда существует страх перед хозяином, а командами руководят 
банды". 
Матч ЦСКА - "Барыс", 2015 год 
Лаакконен сразу обозначил главную вещь, запомнившуюся ему в России - 
алкоголь. Много алкоголя. 
"В России не может быть свободного времени. Для русских игроков это означает 
пить водку. В больших количествах. Во время выступления за "Южный Урал" 
после ночных пьянок тренеры приказывали игрокам похмеляться по утрам, 
чтобы пьянство не вышло из-под контроля. Все шли в тренажерный зал в десять 
часов. Затем тренеры ненадолго заглядывали туда и говорили несколько слов, 
прежде чем дать игрокам отдохнуть. Хоккеисты любили пить пиво. Они пили его, 
даже если на следующий день тренировка", - сказал Лаакконен Iltalehti. 
Могло ли такое быть? Что ж, мы помним, что Илья Ковальчук не прочь был 
выпить пива после матчей, туда же - Григорий Панин и еще ряд игроков. Про 
Михаила Анисина и говорить не нужно лишний раз. 
"Иногда команда оставалась на базе - в аскетичном общежитии, где не было 
алкоголя. Бабушка внизу запирала дверь в десять, чтобы никто не ушел. Или ты 
мог выйти оттуда, но тогда не смог бы зайти обратно. Иногда ребятам удавалось 
подкупить бабулю. 
У многих игроков была страсть к ночной жизни. Точно такие же проблемы были 
и у тренеров. Несколько раз замечал, когда главный тренер находился в 
кабинете врача под капельницей. Однажды прошлая ночь длилась так долго, что 
и мне пришлось избавляться от похмелья при помощи капельницы, чтобы выйти 
на лед", - говорит Лаакконен. 
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Конечно, все эти байки принято делить на два, на четыре, на сто - в зависимости 
от жесткости сказанного. Тем не менее хочется задать себе вопрос: а могут ли 
слова Лаакконена быть правдой? Обратимся к статистике. 
Организация экономического сотрудничества и развития (ОЭСР) проводила 
исследования по потреблению алкоголя в литрах в год в пяти временных 
отрезках: в 2000, 2005, 2010, 2015 и 2019 годах. По 2000-му и 2010-му Россия 
заняла первое место, по 2015-му - второе, по 2019-му - девятое. По 2005-му 
статистика отсутствует. 
В то же время, по данным Всемирной организации здравоохранения, в 2010-м 
году Россия занимала четвертое место по среднему потреблению алкоголя в год. 
В 2016-м - 16-е, а в период между 2016-м и 2018-м - 26-е. 
Очевидно, проблемы с потреблением алкоголя в России есть. Они существуют 
даже в обычных семьях, о чем повествуют многие литературные произведения, 
остросоциальные фильмы. Да и просто личный опыт. Значит, такие проблемы 
вполне могут быть и в среде спортсменов. Особенно в этой среде! Ведь она 
сопряжена с постоянными нагрузками и стрессом. 
Тем более финн играл не в КХЛ, а в ВХЛ - лиге, к которой традиционно приковано 
меньше внимания, в которой меньше зарплаты, но еще больше стресса и 
неожиданных сложностей. Да и Орск - небольшой городок. Как и в любой 
отечественной глубинке, проблем там даже на бытовом уровне значительно 
больше, чем в столице. При этом меньше мест для приятного 
времяпрепровождения и культурного просвещения. А это, как известно, нередко 
становится важной причиной потребления алкоголя в крупных размерах. 
Некоторые байки выглядят безумно, но все еще вполне правдоподобно для 
наших реалий: "Когда мы возвращались с выездных матчей в автобусе, ребята 
выпивали двухлитровые бутылки пива. В автобусе не было туалетов, и он не 
останавливался по пути... Так что потом игроки наполнили эти бутылки. Конечно, 
некоторые финские пацаны выпивали немного пива, как положено, но не шесть 
литров", - продолжает Лаакконен. 
Финн с радостью вспоминает и время в Беларуси. В сезоне-2016/2017 он стал 
чемпионом вместе с гродненским "Неманом". 
"Это мое единственное чемпионство, но это отличный опыт. Сезон был хорош во 
всех отношениях. Но он не закончился поднятием кубка. Выплата зарплаты 
продолжалась до конца месяца, поэтому нам пришлось тренироваться там еще 
три недели", - заключает Лаакконен. 
Финский хоккеист и в 41 год собирается продолжать карьеру. С новым клубом 
ему еще предстоит определиться, но едва ли он когда-нибудь забудет время в 
России. 
А нам, пожалуй, стоит прислушаться к словам этого хоккеиста и вместо 
классических обид задуматься: а что, если это правда? Что в таком случае нам 
стоит делать дальше со своими жизнями? И хотим ли мы на самом деле быть 
похожими на тех хоккеистов, о которых рассказал Лаакконен?  
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